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ALCALA DE HENARES 

TEN 
Nueva Tecno/ogj_a: 

• 
• 

Seat Ronda Motor System 
Porsche: Presenta el motor 
tecnológicamente más avanzado: 
Bajo consumo; Alta fiabilidad; 
extremadamente silencioso; 
mantenimiento reducido al 
mínimo. 
Además, le ofrecemos los motores 
1 . 700 y 2. 000 en las versiones 
Diesel y Crono, respectivamente. JJ 

Nuevo.Po/o esp_(lñol: 

,/ 

Volkswagen Polo: 
Pór fin, el Volkswagen Polo se 
fabrica en España. La herencia de 
la automoción alernana, ahora, 
a precio español. Y estas son las 
razones más poderosas del Polo: 

1 .º Es rápido y potente. 
2.º Es seguro. 
3.º Es.práctico y capaz. 
4.º Es cómodo. 
5.º Es económico. 
6.0 -Es Volkswagen. 
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Es obra de .Martín Valero y 

YA TENEMOS 
CARTEL DE FERIAS 

Ya tenemos cartel de ferias. 
tras producirse el fallo del jura
do convocado al efecto. El 
cartel, que reproducimos sobre 
estas II'neas. es una vista de la 
plaza de Cervantes. muy proba
blemente imaginado por el autor 
desde una atalaya situada en el 
fondo norte de la plaza. Ha sido 
elegido entre una buena cantidad 
de carteles entre los que hab1'a 
algunos de indudable calidad. 
aunque el jurado estimó que 
algunos de ellos, pese a sus cuali
dades técnicas, no pareci'an apro
piados para anunciar unas ferias 
y fiestas. Para información del 
lector, transcribimos el acta de 
concesión del premio. Que dice 
as1': 

"Reunidos en el Excmo. 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, el di'a 6 de julio de 
1984, a las 7 horas de la tarde. 
los miembros del jurado del 
cartel de ferias y fiestas de 
agosto de 1984. y compuestos 
por los siguientes miembros: 
Sandalido San Román Hernán
dez. editor del semanario Puerta 
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de Madrid: José Infantes Mar
tos. periodista: V icen te Alberto 
Serrano Cordón. diseñador: y 
Pedro Enrique C;ómez Fernán
dez. periodista: y actuando 
como secretaria de actas la sei'io
ri ta Man·a Pilar Ru iz Béjar.. 
acuerdan conceder el premio 
convocado al cartel presentado 
con el lema "PLAZA''. y que 
una vez abierto el sobre resultó 
ser su autor MARTIN V ALERO. 
con domicilio en la plaza de 
Cervantes. número 31, tercero 1, 
de Alcalá de Henares. 

Igualmente, el jurado decide .. 
recomendar al autor del cartel 
ganador la transformación de 
las leye'qdas referidas a las 
fechas. 

También recomienda el jura- . 
do a la Comisión de Cultura la · 
utilización, en otra ocasión y 
tema, del cartel presentado bajo 
el lema "COMPLUTUM", dada 
su gran calidad técnica, que 
resultó ser su autor Juan José 
Oreggion i (hijo). con domicilio 
en la carretera de Meco, número 
1, 1 D de Alcalá de Henares''. 

En una nave industrial 

ATRACARON AL DUEÑO 
Y A LOS EMPLEADOS 

El d1'a 7 de julio se cometió un 
atraco en la nave industrial situada 
en la carretera -11. en el kilómetro 
32, margen izquierda. Penetraron 
en la misma dos individuos con las 
caras tapadas con dos calcetines, en 
los cuales habi'an practicado dos 
agujeros correspondientes a la situa
ción de los ojos. Uno de ellos lleva
ba una escopeta recortada con los 
caiiones superpuestos y el otro un 
cut:hillo. Advirtieron que aquello 
era un atraco y que el personal 
debla ir a la oficina. En ese momen
to se encontraban alli' el dueño de 
la empresa y varios empleados. 

Los atracadores preguntaron 
dónde estaba el dinero y de una 
caja se llevaron lo que habi'a : 
131.000 pesetas. Tanto al dueño 
como a los empicados, les exigieron 
las carteras. llevándose 30.000 
pesetas más . A la secretaria la 
quitaron l .500 pesetas en efectivo 
y una pulsera de oro. También se 
llevaron dos talones bancarios al 
portador. 

ATRACO A UN 
SUPERMERCADO 

El di'a 17 de julio a las 13'15 
horas pasaron al interior del super
mercado D1a situado en la calle 
Nardo dos indiviuos jóvenes, los 
cuales portaban sendos cuchillos. 
Tras amenazar a las cajeras. las 
obligaron a entregarles el dine,·o 
que hab1'a: 11.325 pesetas. Les 
dijeron que no se asomasen a la 
puerta. por lo que no se sabe cómo 
huyeron ni hacia dónde. 

ASALTADO EN 
LA PLAZA 
DE LOS SANTOS NIÑOS 
JGDE, vecino de Alcalá fue 

asahado cuando caminaba por la 
plaza de los Santos Niños a las 12 
de la noche del di'a 3 de julio. Le 
salieron al paso dos individuos. Uno 
le agarró por la espalda y el otro le 
registró los bolsillos. No llevaban 
armas. Le quitaron el DNI , el 
permiso de conducir y fotos de su 
novia. No le quitaron dinero por
que no llevaba . 

DETENIDAS 
DOS GITANAS 

El día 14 de julio , de madruga
da, fue avisada la policía por los 
vecinos de que dos mujeres de raza 
gitana estaban abriendo roches en 
la carretera Nacional 11, frente a 
Simago. Al personarse allí la 
policla detuvo a ILC. r..le 20 años, 
y a CSN, de 22, ambas de raza 
gitana. Se les ocupó un destorni
llador y otros efectos con los que 
abrían los veh1'culos. 

ATROPELLADO CUANDO 
ESTABA SENTADO EN 
UN BANCO PUBLICO 

J BB, de 68 años, vecino de Alcalá, 
resultó con heridas de pronóstico 
reservado al ser atropellado por un 
vehlculo el di'a 17 de julio l''-'' la 
tarde , cuando estaba sentado tran
quilamente en un banco público, en 
la calle Alalpardo, junto al club 
social de ancianos de la misma calle. 
Fue arrollado por un vecino de 
Alcalá que al parecer iba bajo los 
efectos de haber ingerido bebidas 
alcohólicas . El herido fue atendido 
inmediatamente por los vecinos, 
que se alarmaron por el hecho y 
dieron inmediata cuenta a la poli
da. El herido fue trasladado a la 
casa de socorro. 

MUERIO EL HERIDO 
EN Et ATRACO A 
UNA GASOLINERA 

La semana pasada dábamos 
cuenta de un suceso ocurrido en 
San Fernando en el que un hom
bre resultó gravemente herido en 
un intento de atraco a una gasoline
ra. Según el despacho de agencia, el 
herido era Antonio Martínez Cosío . 
Sin embargo, noticias recibidas en 
nuestra redacción, procedentes de 
fuentes dignas de crédito, aseguran 
que el herido grave fue Juan Vicen
te Pulido de las Heras, que final
mente falleció di'as después en un 
centro hospitalario madrileño. 
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Opinión 

Quizá haya pasado inadvertida 
para muchos españoles -atrapados 
en la vorágine de celebraciones, va· 
ticinios, efemérides, balances, análi· 
sis, publicaciones y otros aconteci· 
mientos que nos ha traído estos pri· 
meros seis meses del tercer milenio 
de nuestra era- una fecha de la que 
acaban de cumplirse quince años, 
que marcó profundamente la vida 
española durante el final de la déca· 
da de los ochenta y cuyos efectos, 
por remota que hoy pueda parecer
nos, bien puede decirse que aún 
perduran: El 15 de junio de 1986. 
Esta es la crónica, dividida en dos 
partes, de los acontecimientos de 
aquella fecha y de algunos otros 
que jalonaron el sobresaltado discu· 
rrir de los meses que la precedieron. 

En aquel luminoso domingo, ba· 
jo un sol de justicia que trataba por 
igual a todas las nacionalidades y 
re~iones del Estado sometiéndolas a 
unas tempera tu ras de más de 35 
grados a la sombra, se celebraron 
Elecciones Generales, las cuartas 
desde la restauración del régimen 
democrático. Al convocarlas, el Pre· 
sidente las hizo coincidir, quizá 
por razones sentimentales o, más 
plausiblemente, con el fin de re· 
forzar los sentimientos democráti· 
cosen la conciencia popular, con el 
noveno aniversario de las primeras · 
Elecciones llevadas a cabo, hace 
ahora casi un cuarto de siglo, tras 
el fin de la dictadura franquista . 

Una crónica de ~olítica-ficción 

· 15~J DE. 2001: 
... QUINCE AÑOS DESPUES 

estatal mudó completamente su 
programación a fin de ofrecer a la 
ciudadania sabrosos platos fuertes 
-a base de deportes. obras maestras 
del cine y espectáculos musicales
desde las primeras horas de la maña· 
na del sábado hasta bien entrada la 
tarde del domingo; y el Ministerio 
del Interior publicó un Decreto Ur· 
gente por el que se prolongaba la 
apertura de los colegios electorales 
hasta las doce en punto de la noche. 
Ninguna de estas amabilidades de 
última hora privó, sin embargo, al 
partido gubernamental -el PSOE
y a su Gobierno, que durante algún 
tiempo habla pasado por ser el pri
mer gobierno de izquierda existen· 
te ~:i España después de casi medio 
siglo, de una sonada y dolorosa de· 
rrota. Y lo más paradójico y desola· 
dor de la misma fue que el número 
de votos obtenidos por sus candida
turas en toda España resultó 1 ige· 
ramente superior al conseguido cua
tro años antes -más de diez millo· 
nes-· en las elecciones de octubre 
de 1982, que constituyeron un 
triunfo arrollador. iQué habla pa
sado? 

ras de la madrugada y sus repiques 
frenéticos se les antojaron notas de 
la Internacional a los protagonistas 
de aquella noche gozosa. 

Pero pronto comenzaron a llo· 
ver, sobre aquel entusiasmo popu· 
lar, jarros de agua fría en forma de 
declaraciones contradictorias, con· 
gelaciones salariales, reconversionf!!s 
"salvajes" en las empresas públicas 
y privadas y leyes 'que muy bien 
podrian haber suscrito los partidos 
de la derecha. A la estupefacción y 
desconcierto de los primeros meses 
siguieron, no obstante, la indigna
ción y la salida a la calle de grandes · 
masas populares que protestaban, 
sobre todo, por la política econó
mica del Gobierno y otros graves in· 
cumplimientos del programa electo· 
ral defendido por los socialistas. 
Fue precisamente el giro de ciento 
ochenta grados que se dio, aunque 
sin atreverse a proclamarlo abier· 
tamente, en la cuestión de la OTAN 
lo que más soliviantó los ánimos de 
la opinión pública. Hasta tal punto, 
que durante todo el año 1984 la ba· 
talla por el referéndum para la sali· 
da de este bloque militar ocupó un 
lugar de privilegio en la vida polfti· 
ca del país. Las organizaciones pa
cifistas y los partidos políticos que 

se manten 1'an fieles a la idea de 
abandonarlo, recogieron cientos de 
miles de firmas solicitando la "con· 
vocatoria de un referéndum claro y 
sin trampas". 

La dirección del PSOE y del Go
bierno, contando con la aquiescen· 
cia de la oposición de derechas, tra
taron de contrarrestar aquel movi· 
miento de opinión, cada vez más 
extendido y poderoso lanzando una 
denomina da "Campaña de Menta
lización" sobre las ventajas de per
manecer en la Organización Atlán· 
tica, campaña para la que consiguie
ron con denuedo en dar consisten· 
cia a unos argumentos carentes a 
todas luces de credibilidad . Los 
efectos obtenidos fueron desastro· 
sos: El pueblo español habla tenido 
que soportar durante largas décadas 
que se le negar<.n las libertades de· 
mocráticas arguyendo su falta de 
preparación para las mismas. Resul· 
taba lógica, por tanto, la indigna
ción de las gentes ante aquella cam
paña que presuponía su ignorancia 
para pronunciarse libremente sobre 
la permanencia o no del pais en la 
Alianza Atlántica. 

La caja de resonancia de toda es
ta ebullición social y poli'tica que 
vivió España a lo largo de 1984 iba 
a ser el X XX Congreso del PSOE, 
celebrado en el mes de diciembre, y 
hacia el que confluyeron todas las 
expectantes miradas de una opinión 
pública sabedora de que en sus se· · 
siones se decidiría el destino de la 
poi ítica exterior española para el 
resto del siglo. 

(continuará) 

Santiago LOPEZ LEGARDA 

El Gobierno en funciones, ·in· 
formacfo con suficiente antelación 
por los servicios meteorológicos, su· 
po que durante la tarde y noche del 
día 13 una gigantesca masa de aire 
abrasador procedente del Sáhara 
atravesaría el Estrecho, convirtien· 
do aquel fin de semana en un o de 
los más calurosos de la segunda 
mitad del Siglo XX (no hemos po· 
dido encontrar datos fiables referí· 
dos a la primera y, por lo demás, 
el concepto de fin de semana como 
un tiempo dedicado casi por com· 
pleto al ocio, a los pasatiempos pre
feridos y a los viajes multitudina
rios fuera de los lugares habituales 
de residencia era entonces inexis
tente). Se temía, pues, en las altas 
esferas del poder y en los estados 
mayores de los partidos un masivo 
abandono de las ciudades y una al· 
tísima deserción de las urnas. Para 
conjurar el peligro, la televisión 

Para explicarlo es preciso remon· 
tarse a la noche misma de aquel his· 
tórico 28 de octubre. Los medios 
de comunicación de la época no pu· 
blicaron, por un seutido de la res· 
ponsabilidad nacido del dificil e 
inestable equilibrio de fuerzas rei
nante entonces en el pais, que mu· 
chos alcaldes izquierdistas de la 
España profunda hicieron la vista 
gorda -y hasta distrajeron de sus 
obligaciones, con muy sutil y refi· 
nado ingenio, a los comandantes del 
puesto de la Guardia Civil-cuando 
exaltados militantes socialistas ro· 
baron las llaves de las iglesias a los 
sacristanes de los pueblos. Ni una 
sola ardió ni sufrió daño alguno en 
sus bienes, por supuesto; pero las 
campanas doblaron hasta altas ho· 

CONTESTACION A UN VECINO· 

iATENCION INVERSIONISTASI 
SE VENDE 

CAFETERIA-PUB 
RESTAURANTE 

SITUADO EN LA MEJOR ZONA DE ALCALA 
Excelente clientela · 

Interesados llamar al tlf. 889 92 13. de 4 a 8 de la tarde 
(días laborables) 

No aniesgue su c<>f;he nuevo 
llevándolo al centr~ 

U.TIL·ICE EL AUTOBUS 

21 de julio de 1984 

En el número 907 de este sema· 
nario, un vecino de Alcalá manifes
taba su preocupación por la situa· 
ción de nuestra ciudad en lo refe· 
rente. a las obras, reparaciones de 

.aceras y especialmente la ilumina· 
ción. Me es grato recordarle de la 
existencia de un Plan General de re· 
paraciones de aceras y parcheo de 
calles que se está llevando a cabo 
paulatinamente, habiendo estado ya 
en lugares como San Isidro, Reyes 
Católicos, Luis Vives, Calle Avila, 
Tabla Pintora, Barrio Venecia ... 

Este concejal tiene la costumbre 
de recorrer todas las calles de la ciu· 

-dad, observando cuantas deficien· 
cias encuentra en aceras, calles e ilu · 
minación. Inmediatamente estas 
anomaHas son puestas en conocí· 
miento del jefe de servicios del 

, parque municipal de este ayunta· 
miento para que proceda a subsa· 
nar dichas anomallas con la mayor 
,~revedad posible . . 

Hay efectivamente algunas ca· 
lles que tienen una iluminación que 
no puede compararse con la Plaza 
de Cervantes o la calle Goya, ya que 
éstas son iluminaciones más moder· 
nas. En nuestro programa contem· 
plam os que, con arreglo a nuestros 
presupuestos, iremos poniendo ese 
mismo alumbrado en las diferentes 
calles que lo necesiten, pero hacer 
esto lleva un tiempo que los vecinos 
deben comprender. 

Los electricistas municipales 
mantienen dos turnos: uno po la 
mañana y otro por la tarde, dedi· 
cándose a la reposición de bom bi· 
llas fundidas o rotas. 

Este concejal conoce las calles 
de Santa Ursula, Libreros y Escri· 
torios, donde existen una ilumina· 
ria de faroles suficiente, no obstan· 
te se tiene previsto poner un pun
to de luz en la calle Santa Ursula, 
junto al cine Alcalá. 

En la calle Gallegos, donde no 
existfa ningún punto de luz,. se han 
puesto recientemente dos farolas 
que dan ona iluminación suficiente. 
En la calle de las Flores el ayunta
miento va a colocar dos puntos de 
luz en un edificio de reciente cons· 
trucción y que debiera haber puesto 
el constructor en su tiempo. En la 
zona de San Luis hace poco que se 
han repuesto algunas de las bom bi· 
llas que se encontraban fundidas y 
rotas. 

Por último decirle que si en Al· . 
calá hubiera cinco mil bombillas 
fundidas, estarfamos completamen· 
te a oscuras y que el porcentaje de 
farolas sin luz en nuestra ciudad es · 
de un uno o un dos por ciento, tar· 
dándose un os dos días en cambiar 
una bombilla fundida desde que se 
detecta. 
Anacleto ESCOBAR MAR GALLO · 

Presidente de la comisión 
de Obras y Servicios · 

PUERTA DE MADRID 



Una vez acabado el Congreso de 
CC.00., el Gobierno ha convocado 
a los sindicatos para intentar llegar 
a un acuerdo general para los años 
85 y 86, últimos de esta legislatura. 

iSIN PRISAS, SEÑOR BOYERI 
Al Gobierno le interesa mucho. 

Se juega _ nada más y nada menos 
que tener tranquilo el patio laboral 
en los años finales de su manda to, 
que es cuando el elector medio re
tiene más la gestión de los equipos 
gobernantes. 

Nada menos que el Presidente 
del Gobierno ha anunciado que, 
aún acortando sus vacaciones, ten
drán un contacto con las fuerzas 
sociales, patronal y sindicatos, 
CC.00. y U.G.T., para convencer· 
les de la bondad de sus plantea· 
m ien tos. Este Gobierno necesita, 
antes de desparramarse por las pla
yas, contar con el balón de oxi'ge
no de un previsible acuerdo social. 

Máxime si tenemos en cuenta 
que en diciembre se celebra el con
greso del PSOE y allí también, el 
equipo económico, tiene que ir con 
la serenidad que les da el tener todo 
"atado y bien atado". 

Esta situación hace que el señor 
Boyer tenga mucha prisa.· Excesiva 

prisa para un tema tan importante, 
decimos desde CC.00. Ya Camacho 
lo ha dicho: ''Creemos que aunque 
ahora se inicien los contactos, las 
negociaciones propiamente dichas 
deben tener lugar en septiembre". 
Y en ésas estamos. 

El tema no es trivial. Desde to
dos los sectores de CC.00., (incluso 
desde los que no vemos con clari · 
dad la política de pactos sociales, y 
los hemos combatido en el último 
Congreso) se pide en esta ocasión 
que los afiliados del sindicato y to
dos los trabajadores participen en 
el proceso de las negociaciones, pre
sionen si es necesario, y por último, 
voten si' o no a la firma de lo que se 
ponga al fir-al encima de la mesa. 

Este proceso democrático, que 
en otras ocasiones y con diferentes 
excusas se ha hurtado a los trabaja
dores, en esta ocasión debe ser res
petado escrupulosamente. Tan im
portante, o más, como lo que se 
consiga es que todos nos pronuncie
mos sobre su bondad o sobre sus in-

DEL · DIALOGO SINDICAL 
AL ENTENDIMIENTO 
EN PUNTO MUERTO 

El sindicato comarcal de F .S.P. • 
. U.G.T. de Alcalá de Henares, quie
. re informar a todos los trabajado· 
res de la administración pública y a 
la opinión pública en general de 
nuestra comarca, que de un tiempo 
a esta parte, se están produciendo 
de una forma sistemática, sucesos 
en nuestras instituciones comarca
les, {abanderados "indignamente" 
por quien se autodenomina como la 
izquierda más pura), que tienen un 
claro corte desestabilizador. 

sabilidad, aunque nunca éesaremos 
en el esfuerzo de la lucha diaria, 
porque el respeto y la convivencia 
democrática, no sea yugulada por 
nadie. 

No terminaos sin antes congratu - • 
larnos con orgullo del comporta· 
miento sobrio y responsable de 
nuestros afiliados, que con sus res
ponsables al frente, están dando un 
ejemplo de serenidad y madurez en 
nuestras secciones sindicales de 
INAP, INIA, Residencia, Ayunta
miento, RBU, Archivo, Limpiezas 
Municipales, Sanidad, Correos, etc. 
Desde aqui, nuestro reconocimien
to y nuestro apoyo más decidido, 
en este duro camino. 

Comisión Ejecutiva Comarcal de 
F.S.P. ·U.G.T. 

suficiencias. 
De momento, parece que tras los 

primeros tanteos, las cosas no están 
nada claras. Los dirigentes de 
CC.00. han dicho, nada más salir 
de la ¡¡eu nión "que el ministro de 
Economi'a Miguel Boyer, y su polí· 
tica, son incompatibles con la con
certación social". Y esto complica 
las negociaciones por dos cosas: 
porque no parece que el señor Gon
zález Márquez, esté dispuesto a sa
crificar a su superministro econó
mico, y menos aún a cambiar lapo
li'tica de austeridad y estabilización 
que éste está practicando. 

Por otra parte, la firma de 
CC.00. este año es vital para que el 
acuerdo tenga algún valor real. El 
Gobierno sabe que se central amiga, 
la UGT, le firma lo que le echen, 
pero también sabe que, hoy por 
hoy, quien realmente tiene el con
trol de la parte más dinámica de la 
clase trabajadora es CC.00. Por si 
habi'a alguna duda, ah i' estan los dos 
hechos recientes de la última sema
na, el éxito de la huelga general de 
Galicia contra la poli'tica de rees
tructuración salvaje de Solchaga y 
el bajón (otro más, y van ... ) de 
UGT en las elecciones sindicales de 
FASA. Este año la firma de CC.00. 
tiene un valor superior y por eso 
hacen bien los hombres de esta cen
tral en sacar el máximo provecho de 
esta circunstancia. 

Como ha dicho Camacho, el Go
bierno trata de negociar a la baja su 
programa electoral y de Gobierno, 
con la implicación de los sindicatos. 
Y a eso ya ha dicho CC.00, que no 
va a jugar. 

La central mayoritaria debe po
ner encima de la mesa las aspiracio
nes legi'timas de los trabajadores: 

-Mantenimiento del poder. ad· 
quisitivo de los salarios y pensiones. 

-Retirada de la Ley Orgánica de 
Libertad Sindical y de la Función 
Pública. 

-Avance hacia la jorria<fa de 35 
horas. 

-Plan de inversión en el sector 
público y apoyo a la creación de 
empleo en la pequeña y mediana 
empresa. 

-Negociación de la Reforma de 
la Segu·ri dad _Social. 

-Devolución del Patrimonio Sin· 
di cal. 

Como se puede comprobar, el 
tratar de llegar a un acuerdo en los 
temas enunciados no es cosa de 
d i'as. No es cosa de tomárselo con 
excesiva prisa. Por eso, hay que de
cir al señor Boyer que no se ponga 
nervioso, que ahora en julio hace 
unos calores tremendos que no son 
buenos para nadie. 

Dejemos esto para septiembre, 
cuando los trabajadores estemos ya 
en nuestros centros de trabajo y po· 
damos movilizarnos por nuestras 
justas pretensiones de progreso so
cial. Por lo tanto, ahora lo que co
rresponde es descansar y pasar unas 
buenas vacaciones. En otoño habla· 
remos. 

Paco GONZALEZ ADRADA 
De la Ejecutiva de CC.00. 

NECESITO 

PISO 
en alquiler 
amueblad~ 

Tlf. 888 15 57 
de 12 a 14 y de 18 a 20 h. 

ESTUDIANTE 
DE ECONOMICAS 

BUSCA 
PEJ\SION CONFORTABLE 

COMPLETA O HABITACION 
Escribir a: Sr. Escolano 

Residencial Parai'so, núm. 10 
Zaragoza - 50.008 

Telf.: 976/23 53 40 (tardes) 

Podemos entender que sea por 
mantener desesperadamente un es
pacio pol(tico sin futuro, ya que su 
presencia hoy, es gracias a las con
cesiones· de pensamientos ideológi
cos hennanos más avanzados. A pe
sar de todo (de una fonna desequili· 
brada), siguen aportando nutrición 
a la derecha más reaccionaria, aun 
sabiendo que es el más visceral ene
migo de la izquierda de nuestro 
país. Eso no lo podemos entender. 

Seria irónico pensar, por esa iz
quierda "tan pura", que esa forma 
de actuación, pueda desviar ni un 
ápice la línea sobria y re5ponsable 
de la Unión General de Trabaja
dores, que nunca les replicará como 
·se merecen; y no porque no exista 
abundante e interesante material 
para hacerlo, sino porque con nues
tra actuación, no se nutrira·esa ·de
recha, antes mencionada. 

.GRANDES REBAJAS 

No estaría demás que después de 
un profundo análisis político y sin· 
dical, se cambiara esa li'nea de ac
tuación, antes de que el repudio 
que hoy manifestamos nosotros 
fuese manifestado por trabajadores 
y ciudad anos más afines hoy, a esa 
izquierda "tan pura". Pero de to
das formas, no es nuestra respon-
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Alcalá, alba de América Es claro que Cisrieros organizó . 
la primera misión formal que pasó 
al nuevo mundo, misión que bien 
podemos llamar de los Juanes, pues 
de los cinco que la componían cua
tro se llamaron Juan y el quin to· por 
nombre Francisco tuvo que volverse 
enfermo. Lamentaban que Fr. Fran
cisco tuviera que volverse pero espe
raban que su vuelta les reportaría 
mucho bien con sus informes y no-_ 
ticias y peticiones. Cisneros siguió 
siempre atento el ·movimiento mi
sionero americano, particularmente 
cuando gobernador general de Cas
tilla hubo de ocuparse de los asun
tos de las Indias. Y Fr: Francisco 
siguió al lado de su amo primero 
abogando por sus compañeros anti
llanos, luego cumpliendo los man
datos de su amo. Mas hubo algo que 
se fraguó en aquellos dt'as· finales 
del 1500 y el año de 1501 y parte 
de 1502 que no se ·podt'a ~prever 
entonces sino de modo aproxima· 
do. Entre los pajes del arzobispo 
Cisneros había un hijo de los prime
ros condes de Luna, Enrique de 
Quiñones, ayudante de Fr. Francis
co en el menester de sacristan del 
arzobispo. Sin duda que el joven es
cuchaóa 'ávido los relatos de Fr. 
Francisco, de los esfuerzos misione
ros antillanos suyos y los de sus 
compañeros. Y en e1 prendió la lla
ma de la vocación franciscana y mi
sionera. Hacia 1502 se hizo fraile 
franciscano y cuando en 1523 pre
tendía '.marchar a Nueva ·España a 
Misionar se lo impidió la orden de 
elegirle su ministro general en Bur· 
gos en la primavera de 1523. Pero 
Fr. Francisco de los Angeles -;SU 
nombre de religión- ya que no pu
do ir él, decidió enviar la célebre 
misión de los Doce Apóstoles de 

Un valioso indicio de que Cisne
ros trabajó por la libertad de los 
indios es que, además de haber sido 
estos al ser rescatados de manos de 
sus compradores, entregados alma
yordomo del arzobispo toledano, 
viajaron a su tierra nativa en compa
ñía de los franciscanos que iban a 
las islas: dos frailes franceses, Fr. 
Juan de Deule y Juan de Tisin, y 
tres españoles, familiares de Cisne
ros: Juan de Robles, Juan de Tasie -
rra y Francisco Ruiz. los dos pri
meros recibieron los indios de ma
nos del mayordomo de Cisneros y 
ante notario los entregaron al co
mendador fray Francisco de Boba
dilla, pesquisidor y gobernador 
nombrado por los r~yes. Los indios 
liberados fueron veintiuno, pero so
lamente catorce volvieron a las islas. 
los siete restantes se quedaron por 
enfermos o porque libremente eli
gieron permanecer en Sevilla para 
mejor instruirse en la doctrina cris
tiana. La travesía se realizó sin · 
contratiempo. Llegaron a la isla de 
Santo Domingo ef 23 de agosto del 
año de 1500. 

Los misioneros pusieron inme
ditamente manos a la obra, catequi
zando y bautizando por millares a 
los indígenas en los que descubrie
ron sus buenas cualidades natura
les para aceptar las verdades de la fe 
cristiana. Como la flota volvió pron
to a la península,los frailes escribie- . 
ron diversas cartas al arzobispo en
tre el diez y el doce de octubre del 
1500. El comendador Bobadilla 
descubrió como resultado de su ins
pección graves infracciones y· desgo
bierno en el comportamiento del al
mirante. Y lo expidió a la península 
encadenado. Colón se había 'mani
festado como gran descubridor pero 
sus· pruebas de gobernante no mere~ 
cían el aprobado, había dado insu
ficiente. Y parece que de esta opi
nión participaron igualmente los 

frailes que el arzobispo había envia- to (objección) alguno reciben el 
do. Le ruegan en sus cartas que ha- bautismo; en este ·tiempo que las ca
ga cuanto pueda para que ni Colón 1 rabelas aqu{ han estado (algo más 
ni ninguno Je: su familia ni ningún de mes y medio), aunque había har
genovés que sólo piensan en el co- tas ocupaciones a causa del almiran
mercio, vuelvan a las islas antilla nas; te y sus hermanos, se han bautiza
quizá en parecer tan desfavorable do más de dos mil ánimas".· Fr. 
influía él comportamiento de Colón Francisco Ruiz va allá por enfermo, 
y sus· partidarios para con los indios la tierra no le sienta bien, él le in
reduciéndolos a esclavitud. Otro formará más largamente de las co
ruego más insistente todavt'a es que sas de acá porque las ha visto per
ponga toda su influencia en que sonalmente y dará algunas cosas 
sean enviados a aquellas tierras don- apuntadas que al presente me pare
de la mies es mucha y pocos los cieron que debían proveerse. Pese 
operarios, religiosos y clérigos que a su poca salud, Fr. Francisco ha ) 
se consagren a la predicación, a la trabajado mucho, "que ca.si él ba
catequización y al gobierno. no ol- tizó todos los que arriba dije". 
vidan de pedir alguien, que sea pre- Y por este tenor aunque con 
lado, con autoridad, porque hace mayor brevedad escribieron Fr. 
falta. Juan de Trasierra y Fr. Juan de Ro-

Fr. Juan de la Deule le ruega que bles. Robles le informa que todos 
procure que envi'en más religiosos y más o menos enfermaron; el efecto 
él les provea de lo necesario. "Pues de la aclimatación lo sintieron fuer
vuestra señoría "-le dice a Cisne- temente . Como ya otros le escriben 
ros-·empezó este ·negocio tan gran- no quiere alargar más "sino rogaros 
de y meritorio que prosiga adelante por amor de nuestro Señor Jesu
su santo proplsito y trabaje con los crusto, pues él os comunicó singu
prelados <l~ la orden cómo envíen larmente el celo de las ánimas, véis 
aquí religiosos y también son nece- cuán poco se curan dello, que lo 
sarios más clérigo& y· sobre todo al- favorezcáis como siempre habéis 
guna persona buena para prelado, hecho". El otro Fr. Juan insite en 
pues hay tantos sobrados, y la tie- la misma idea y en el mismo ruego, 
rra de aquí es tan grande e la gente cargando el acento en que haga 
della son tantas que son muy nece- todo lo posible por que no vuelva el 
sarios, y vuestra señoría como hace almirante. ''Pues vuestra señoría 
otras limosnas haga ésta de proveer ha sido ocasión que tanto bien se 
a los religiosos que ansí vinieron comenzase en que saliese esta tierra 
hasta · ponellos acá". "Sabrá -dice- .de poderío del rey Faraón, que faga 
de la conversación de los indios a que él ni niguno de su nación venga 
la cual vuestra señoría tiene tanto a estas tierras"; porque todo lo des- . 
afecto de tal manera lo traía hues-. truirán, particularmente los geno
tro Señor que todos sin poner obge- veses por mor del comercio. 

· Méjico bajo la autoridad de Martt'n 
de Valencia. A los misioneros le 
dio la Obediencia señalándoles el 
modo de conservarse franciscanos 
en aquellas inmensidades y el lns
trumen to de evangelización. Era ca
si un cuarto de siglo después pero 
puede decirse que era fruto florido 
de la siembra msionera en el pala· 
cio arzobispal de Cisneros en los 
años alrededor del 1500~ 

Fr. Juan 
MESEGUER FERNANDEZ 

OF.M. 

/'SiíiSttlf··-\ 
l . TIENE } 

Soc. Coop. Limpiezas y Servicios 

· \~ALFOMBRAS .... / 
···.... •·•·•· ···•·•···•·· ··········· . .. . . .. 

·:· 
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INDUSTRIA ESPECIALIZADA 
EN LIMPIEZA A FONDO . 
DE ALFOMBRAS Y MOOUETAS 

Un eficaz serv1C10 de recogida y entrega a domicilio 
le evitará cualquier molestia. Llame al tlf.: 881 38 27 

DELEGADO DE zoNA: Tinte PARIS 
e/. Menéndez de Avilés, 4 -Teléfono: 881 38 27 - Alcalá de Henares 
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Sociedad Protectora de Animales. y ·Plantas 
-Exactamente, idesde cuándo 

funciona la sociedad San Martín de 
Porres? 

-Fue legalizada por el gobierno 
civil de Madrid en febrero de 1978. 
Desde ese momento estamos traba· 
jando con muchas dificultades y 
tropiezos en todos los órdenes, pt!ro 
eso sí, sin perder la fe en conseguir 
ese hogar tan deseado. 

-Pero hemos oído que el ayun· 
tamiento les va a hacer en breve.ese 
refugio. lQué hay de eso? 

-Bien, respecto a eso tengo que 
decir que tenemos la promesa firme 
del señor teniente de alcalde don 
Teodoro Escribano y del concejal 
de Medio Ambiente, señor Pitarch, 
de que en este año 1984 estrenare· 
mos el hogar. Nos han dicho que va 
a ser r.onstruido en el parque fores· 
tal, pasado el Puente Zulema. Asi· 
mismo, el ayuntamiento va a cons· 
truir su perrera municipal. 

-¿cuántos perros albergan· en 
estos momentos? 

-Creo que unos cien. En esta 
época es terrible, raro es el día que 
no dejan alguno .. 

-¿Qué medios tienen para el 
sostenimiento? lAcaso el ayunta· 
miento les da alguna ayuda? 

-¿Ayuda? -una sonrisa un 
tanto triste cruza por el rostro de 
Mercedes-. Hasta el momento lo 
que tenemos son promesas. Seré 
feliz si se cumplen. En este empeño 
colaboramos unos ciento cincuenta 
socios, gracias a cuyas aportaciones 
este refugio se ·va manteniendo, 
pero necesitamos más ayuda para 
que un propósito como éste pueda 
llegar a buen fin. Es ridículo el 
número de socios que tenemos en 
una población tan importante y 
culta como la nuestra. 

-¿Y no han pedido al ayunta· 
miento ayuda a este · respecto? 
Porque me figuro · que tal aglomera· 
ción de perros necesitará . un 
empleado para tener aquello lim· 
pio, dar a los animales la comida, 
el agua ... y un sinfín de cosas más. 

-Amigo mi'o, como f)edir, claro 
que pedimos. Pero, como usted 
sabe, "contra el vicio de pedir está 
la virtud de no dar". Pues así están 
las cosas: no tenemos a · nadie. Yo, 
todos los días, ·en compañía .de 
otro socio, recojo la comida, la 
llevamos y se reparte, como tam· 
bién el agua •• y limpiamos lo que 
podemos. 

-Pero esto le restará tiempo 
para sus actividades como actriz y 
cantante. ¿No es cierto? 

-Ciertamente que s1'. En los 
nueve al'i os que llevo en España, en 
lugar de trabajar en mi profesión, 
he dedicado seis años de mi vida 
en la lucha por conseguir algún 
bienestar a mis amigos los anima· 
les. iPero qué poco he conseguido! 
Sólo cr1'ticas de muy mal gusto. 
Pero sépa que no me importa. 
Seguiré luC:hando siempre por mis 
amigos, Jamás perderé la fe. Y por 
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MERCEDES DIEGU·EZ 
ESP·E·RA AYUDA 

DEL AYUNTAM·IENTO 
"La fe mueve montanas" 

No están las cosas muy fáciles para la Sociedad Protectora de Ani· 
males y Plantas "San Martín 'de Porres" de Alcalá de Henares. El 
gran entusiasmo de su presidente, Mercedes Diéguez .. no es suficien· 
te para llevar a cabo el maravilloso ·hogar para .animales que tiene 
propuesto hace ya seis años, los seis años de vida que tiene esta 
sociedad, al ayuntamiento y del que , según nos cuenta Mercedes, 
hasta· los planos se encuentran en poder de la corporación municipal. 
Este hogar para animales será -cuando lo sea·- único en España, 
constará de instalaciones idóneas para los inquilinos que albergará y 
no será un "campo de concentración y extenninio ";los animales que 
vivan allí hasta encontrar un nuevo dueño estarán entre árboles y 
vegetación , pues así está previsto . 

Para hablarnos de estas cosas ha venido a nuestra redacción Mer
cedes Diéguez, que nos cuenta novedades a este respecto, novedades 
que sin · duda serán de un gran interés para todos los que sienten 
amor por los animales, amor propio de pueblos civilizados. 

supuesto también dedicaré algún 
tiempo a mis actividades artísticas. 

que se abandonan en la perrera 
municipal. lQué hay sobre ello? 

-Por el momento, nada; así de 
-No quisiera molestarla con mi sencillo. Desde el año 1978 que 

pregunta, pero lha pensado usted estamos funcionando, le hemos 
alguna vez qué ocurriría con todos :. pedido infinidad de veces al ay unta· 
esos· perros si a usted le ocurrie .. ~ miento hacernos cargo oficialmente 
algo? · TI (ya en otras ciudades de España se 

-Por su puesto que lo he pensa· hace así) de esos perr~*ati~ndona· 
do, y no una, sino muchas veces; dos, y en realidad asl fip'.es~bamos 
y créame que se me eriza el cabello hac;,ndo hasta entrar el huevo ser· 
al pensar en lo que les ocurrida a vicio veterinario. Pero desde enton· 
nuestros pobrecitos asilados. Pero le 
diré algo. Sobre todas las cosas 
tengo fe en que todo se va a arre· 
glar. Hace ya tiempo que le tene· 
mos pedido al ayuntamiento una 
subvención para poder pagar a un 

ces, perro que aband.dnan en la 
perrera municipal, si queremos 
recogerlo nosotros, hemos de pagar 
530 pesetas para sacarlo de allí, y el 
último ni siquiera fue vacunado. 

empleado, y espero que la vamos a -Y si ustedes no los recogen, 
conseguir. Hay que tener fe, amigo .~ ¿sabes cuál es el fin de ellos? 
mfo ... iLa fe mueve montañas! -iHombre!, pues se lo puede 

-Creo recordar que no hace 
mucho pedíari ustedes al ayunta· 
miento hacerse cargo de los perros 

usted imaginar. Secillamente, 
matarlos. Y es que el ser humano 
soluciona así su cosas. Eso no tiene 
importancia para ellos. Recuerde 

que en un tiempo no tan lejano no 
tenía importancia echar al fondo 
del océano un barco lleno de hom· 
bres de color robados de su lugar 
de origen ... y ya ve ... este · problema 
aún no ha sido superado del todo. 
Así que lqué podemos esperar a 
favor de los irracionales cuando 
entre los racionales existe tanta 
crueldad? 

-Bien , pero hay alguna ley que 
protege al animal. 

-Si la hay. En tomo a las leyes 
de Protección Animal de la real 
orden del 1 de julio de 1927, 
leyes hoy vigentes, o sea no deroga- : 
das, podemos invocar el artículo 
7, que dice así: "En las poblaciones 
donde existan sociedades protecto· 
ras de animales legalmente consti· 
tu idas y que soliciten encargarse de 
la recogida de perros vagabundos, se 
les autorizará para realizar este 
servicio, procurando los municipios 
facilitarles las cantidades necesarias 
para llevarlo a efecto". Y sigue en el 
artículo 8: "Que por los Gobenado· 
res civiles se cuide de que los Ayun· 
tamientos de sus respectivas provin· 
cias ejecuten rigurosamente lo que 
se les ordena, procurando dar a esta · 
disposición la mayor publicidad 
para su más exacto cumplimiento". 

-Una última pregunta: ¿Qué 
recomendaría usted a las personas 
que tienen un animal, especialmen· 
te si éste es hembra? 

-Algo muy importante: evitar la 
reproducción. Para ello, cuando la 
perra está en celo, no · dejar que 
salga sola a la calle, y para estar más 
tranquil os, existe la esterilización. 
Yo quisiera que todas las personas 
se diesen cuenta de que en estos 
momentos hay cientos de per~os y 
gatos que vagan hambrientos, 
sedientos y enfermos en busca de 
un hogar. La mayor parte de ellos 
proceden de nacimientos indesea· 
dos, pero que los seres humanos 
deben evitar a tiempo. Piensen por 
un momento en cuántos animales 
abandonados hay ya y cuántos lo 
serán en este ve.rano. ¿cuántos 
atropellados por este motivo? iCen
tenares! iCuántos serán matados en 
la cámara de gas? i iMillares! 
i iHorrible!! 

En fin, éstas han sido las declara
ciones de la preseidente de la 
Sociedad Protectora de Animales y 
Plantas. Esperemos que el ayunta· 
miento asuma -si es que no los ha 
asumido ya- los deberes legales . 
que le están asignados, y esperemos ~ 

también que sepa hacer asumir a los 
propietarios de animales otros debe
res no menos legales, cuya burla 
convierte en muchos casos la . 
tenencia de un animal en un . peli· 
gro para la salud pública. Si hay 
unas ncrmas sobre los perros y 
demás animales, cúmplalas en muy 
buena hora el ayuntamiento; pero 
hágaselas cumplir también a tantas 
personas como parecen creer que 
las leyes se han hecho siempre para 
"los otros". 

21 de julio de 1984 



COLEGIO 
SANTO TOMAS DE AQUINO 

<J. ESCRITORIOS, 13 - Telefs.: 888 03 57 -17 - ALCALA DE HENARES 

ENSEÑANZA 
COORDINADA 
DESDE 
3 AÑOS 
HASTA e.o.u. 
CON 
EL OBJETIVO 
DE INGRESO 
EN LA 
UNIVERSIDAD 

PREESCOLAR -E.G.B. -B.U~P. -e.o.u. 

CURSO 1984-85 

• PREESCOLAR, E-.G .B., B.U .P.' e.o .U. 

• ESTIJbIO DE INFORMATICA DESDE 2ª 
ETAPADEE.G.B. 

• LABORATORIO DE IDIOMAS: INGLES, 
FRANCES y, OPCIONALMENTE,ALEMAN 
EN B.U .P. y e.o.u. 

e POSIBILIDAD DE ELECCION ENTRE 
TODAS LAS OPCIONES Y MATERIAS DE 
BACHILLERATO y e.o.u. 

e LABORATORIOS PARA ENSEÑANZAS 
EXPERIMENTALES DOTADOS CON ELE
MENTOS INDNIDUALES PARA CADA 
ALUMNO: 
-Ciencias Naturales 
-Física 
-Química 

e ASISTENCIA OBLIGATORIA A LAS 
CLASES 

Cerrada la matrícula para 3°., 4°., 5º., 
6°,. 8°. E.G.B. y 1°. de bachillerato . 

. ~ 
~~ 

~ 
Cursos extraordinarios durante todo el año: Inglés, Alemán, Dibujo, Pintura, Mecanografía, Taquigrafía, Preparación examenes universidad 

alumnos primer curso facultades F~cia, Químicas, Exactas, Física ... 

32 promociones de alumnos 
estudiaron en Santo Tomás desde su fundación 
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GRAN 
EXITO 
POPULAR 
DEL 
JULIO 
84. 

Impresionante ha sido el éxito 
popular que ha tenido el Julio Cul
tural 84, el ambicioso programa de 
actividades culturales paralelas de 
los Cursos de Verano de la Univer
sidad de Alcalá, que organizó la 
Fundación Colegio del Rey, con el 
patrocinio del ayuntamiento, la 
Universidad de Alcalá de Henares, 
comunidad autónoma de Madrid, 
ministerio de Cultura y el IN.A.P. 

Más de un centenar de alumnos 
siguieron los Cursos de Verano de la 
Universidad, que con toda puntua
lidad se desarrollaron en la Univer
sidad Cisneriana en sus distintos 
cursos,. que fueron clausurados por 
el rector magnífico de la Universi
dad de Alcalá, don Manuel Gala. El 
balance es totalmente JX>sitivo y 
abre las espectativas de su continui· 
dad. 

En cuanto a la respuesta del pú
blico alcalaíno al Julio Cultural 84 
ha sido auténticamente desbordan
te. Todos y cada uno de los expec
táculos programados han sido masi
vamente seguidos por miles de alca'
laínós, que han abarrotado los re
cintos históricos donde se celebra
ron algunos de ellos como la Uni
versidad Cimeriana o el Palacio 
Arzobispal, o la Plaza de Toros, 
donde tuvieron cabida los espectá
culos más multitudinarios, como las 
actuaciones de Milton Nascimento 
y la del grupo de rock Barón Rojo. 

Sorprendente fue sin duda, en 
una ciudad donde la actividad tea
tral es tan pobre, la acogida que se 
dispensó · al estreno en España de 
"El desertor", una recopilación de 
textos de Boris Vian, dirigida por 
Emilio Hemández e interpretada 
por Manolo Galiana. El popular ac
tor cosechó un gran triunfo, el pa
tio de la cisneriana se desbordó y 
tuvieron que traerse nuevas sillas y· 
ocuparse la galería del primer piso. 
Igualmente ocurrió con la represen
tación de la Compañía de Opera 
Cómica y de Cámara de Madrid, 
que representó "La serva padrona''. 
y "11 segreto di Susanna". 

Habría que destacar finalmente 
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Compañía de Opera Cómica y de Cámara de Madrid 

Barón Rojo 

' la masiva asistencia de público a las Dama Juana (Juana I de Castilla, 
dos exposiciones que han formado llamada la Loca), óleos, dibujos y 
parte del Julio Cultural 84. Tanto la acnlicos de Ricardo Duque, en tor
Capilla del Oidor, donde se encuen- no a la figura de la desgraciada Rei
tra la exposición Recuperar Alcalá, na de Castilla, han sido y continúan 
que todavía estará abierta hasta fi. siendo masivamente visitadas por 
nales de julio, como la histórica Ca- los alcalaínos. 
sa de la Entrevista; donde se· en- Recuperar Alcalá es una muestra 
cuentra instalada la exposición de la exhaustiva de las realizaciones que 

Utilice el autobús 

en tomo a los campos de Arqueolo· 
gía, la Arquitectura y la Pintura se 
han realizado en la ciudad durante 
un año del actual ayuntamiento, 
que preside don Arsenio Lope · 
Huerta, siendo concejal de Urbanis
mo Fernando Calvo. La exposiciln 
que ha sido coordinada por Ignacio 
de Luna cuenta además con un cui
dadísimo catálogo y se han editado 
igualmente seis tarjetas postales 
como recuerdo de la misma con al
gunas de las más destacadas obras 
realizadas, cuyo proceso se encuen
tra presente en la exposiciln por 
medio de fotografías. Cabe desta
car, de entre las obras que en la 
exposición se. :muestran, los yaci
mientos arqueológicos del castillo 
de Alcalá la Vieja, las excavaciones . 
de las calles Santiago y Victoria y la 
primera fase de excavaciln del Tea
tro Cervantes, con motivo. de su 
próxima restauración. Se han halla· 
do los muros y el pavimento del 
corral de comedias del siglo XVII 
sobre el que se construyeron suce-
sivos teatros. · 

En el terreno arquitectónico hay 
que destacar la recuperación de mu
chos edificios, que se irán paulati
namente ·restaurando, como el de 
Carmen Calzado, el de los Caraccio· 
los, el Colegio.Convento de la Mer· 
ced y San Basilio Magno, así como 
el Hotel Laredo. Hay que destacar 
la finalización del proceso de reha
bilitación del Centro de Salud y en 
cuanto a lo pictórico la restauración 
de algunos cuadros de propiedad 
del ayuntamiento y de los óleos de 
la Ermita del Cristo de los Doctri
nos, una Dolorosa anónima del siglo 
XVII y de la Iglesia de Santa María 
la Mayor, una Purísima, de autó.r 
anónimo, del siglo XVII. 

Como prolongación a to.das estas 
actividades, también del 16 al 19 se · 
celebró en la universidad cisneria
na y con el patrocinio de la Funda· 
ción Colegio del Rey, un seminario 
acerca de "Sociología del deseo", 
organizado por la cátedra de Socio
logía de la Universidad Compluten
se de Madrid .. · · 
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"No es la primera vez que de
nuncio desde estas páginas la inexis
tencia en Alcalá de una política cul-

. tural y turística mínünamente co
herente, y mucho me temo que 
tampóeo será la última (. .. ) Pero 
mientras que en la capital de Espa
ña los concejales socialistas han ela
borado un plan que no por casuali
dad ha sido bautizado con el nom
bre de ''Salvar Madrid", aquí en Al
calá sus compañeros de partido se 
dedican al noble deporte de cargar -
se una casa renacentista, o bien se 
enzarzan en una .encendida polémi
ca sobre el baladí tema de las damas 
de la feria. Así nos va". 

Estas palabras, dichas por m{ ha
ce ahora dos años, no reflejaban 
una actitud precisamente optimista 
sobre Ja problemática cultural de 
nuestra ciudad. Y no era exagerada, 
ni mucho menos errónea, la inter
pretación que yo hac!a de la situa
ción entonces vigente: la corpora
ción que entonces reg!a los destinos 
de la ciudad, felizmente alejada de 
.las riendas del poder municipal, no 
sólo se despreocupó totahnente del 
urbanismo y la cultura de nuestro 
ciudad, sino que resultó incluso da
ñina para nuestro patrimonio, como 
lo demostró el desgraciado asunto 

. de la casa número trece d,e la callé 
Santiago. . 

Hoy, dos años despues, transcu
rridos catorce meses desde que la 
actual corporación asumiera sus 
responsabilidades municipales, la 
situación, felizmente, ha dado un 
giro de ciento ochenta grados. El 
cambio, sí que ha llegado a Alcalá, 
y los concejales responsables de esta 
faceta tan importante para nuestra 
comunidad, unidos a la discreta, pe
ro evidente labor del alcalde, han 
comprendido que el futuro de Alca
lá pasaba por su rehabilitación urba
na y su promoción a todos los nive
les, incluido el nacional. 

Han sido catorce meses de labor 
densa, de proyectos y de realida
des. ¿El fruto? A la vista de todos 
está, en la exposición que durante 
todo este mes estará abierta en la 
Capilla del Oidor. Una exposición 
sobria, sin gran aparato ni grandes 
montajes, pero con una sencillez 
que pone al alcance de todos (y no 
sólo de los iniciados) todo lo que se 
ha hecho en nuestra ciudad en este 
período de tiempo. 

A m{, .en definitiva, la exposi
ción me ha gustado, pero lo que 
más me ha llamado la atención es la 
gran cantidad de personas que dia
riamente la visitan, sfutoma eviden
te de que la cultura es algo que co
mienza a interesar, por fin, en nues
tra ciudad. Si a esto le unimos el 
acierto de la edición del catálogo, y 
el buen detalle de la publicación de 
seis postales · (por cierto; ¿para 
cuándo las de San Ildefonso, el Pa
raninfo y alguna otra?), podemos 
concretar que esta iniciativa ha sido 
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Una muestra de catorce meses 

de trabajo cultural 

RECUPERAR 
ALCALA 

LA EXPOSICION SE EXIDBE EN LA CAPILLA DEL OIDOR, 
CON GRAN ASISTENCIA 

DE UN PUBLICO MUY INTERESADO 

Por José Carios CANALDA CAMARA 

San Pastor. Anónimo. Siglo X VII. Ermita de los Doctrinos. 
0'365 x 0'48 m. Oleo sobre lienzo. 

Cuenco y plato decorados en verde y manii;aneso, hispano-•Íra
bes. Siglo X IV. Proceden del testar de 1111 alf art'ro. c/ San tiaii;o, 15 

sin duda la más acertada de los últi
mos años en Alcalá. 

RestJlta, no obstante. muy pron· 
to aún para lanzar las campanas al 
vuelo . Y no porque no existan s1·n
tomas esperanzadores, sino porque 
la tarea ahora iniciada no es labor 
de un año, ni de cuatro. sino de mu
chos. Y ha de ser una actitud ante 
los problemas especi'ficos de nues
tra ciudad que debe de transcender 
de las personas y de las ideologi'as, 
puesto que se trata, parafraseando a 
Jos poli'ticos nacionales, de una 
auténtica razón de "estado". 

Pero, ¿ha habido errores? Falta
ri'a a Ja verdad si dijera que no. 
Ahora bien, yo prefiero mil veces a 
una persona que, al tornar una ini
ciativa, se equivoca, a otra que se 
inhibe antes de tomar una decisión. 
Amén, de que los aciertos, a mimo
do de ver, han superado con creces 
los fallos. 

Ejemplos: La recuperación de 
edificios antiguos ha experimentado 
un auge que ni los más optimistas 
pod1'an predecir. La tarea será lar· 
ga, sin duda alguna, pero Ja impor
tante iniciativa ha sido tomada; lo 
demás es cuestión de tiempo. Por 
otro lado. está el apasionante tema 
de la arqueología: hasta ahora . to
dos los hallazgos habt'an sido he
chos por casualidad. ya que nunca 
se hab1'an efectuado en nuestra 
ciudad excavaciones sistemáticas y 
previamente planificadas. Y ha bas
tado con arañar el suelo en dos lu· 
gares en los que todo el mundo sa
bía que debi'a de haber algo. sin que 
nadie hubiera decidido excavar alh'. 
para que el Paredón del Milagro y el 
viejo castillo árabe comenzaran a re· 
velar sus secretos . 

Pero no todo acaba aqut'. ya que 
las actividades culturales en este 
1enso mes de julio han rebasado los 
li'mites de los actos hasta ahora ex· 
puestos. Recordemos que hay una 
segunda exposición sobre Ju:ma la 
Loca en la C'asa de la Entrevista. 
También se han desarrollado en es
tos di'as, bajo el ti'tulo genérico de 
"Julio Cultural", una serie de acti
vidades musicales y teatrales que 
han concluido con un gran éxito de 
público. Por últi.mo, no podemos 
olvidar a la primera edición de los 
Cursos de Verano de nuestra univer
sidad. Cursos a los que hay que de
sear una larga vida y un fecundo 
desarrollo. 

Para tenninar, de nuevo tengo 
que traer a colación el desprecio 
con que nos suelen tratar en la capi
tal del estado. muy cerca geográfi
camente (para nuestra desgracia). 
pero muy lejos en el plano de los 
intereses y 9el respeto mutuo. En 
estas fechas, Alcalá ha sido noti
cia. E~to es evidente. Ahora bien. 
no se les ocurra repasar los 1hedios 
de comunicación de la capital de 
Espaiia. No encontrarán nada.o CO· 
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Cerámica "terra sigillata" del siglo l. Procede efe la excava
ción junto al río Camarmilla. 

mo mucho, unas pequeñas reseñas 
que constituyen más la excepción 
que la regla. Según me han informa
do, ni aún invitándoles a comer 
consintieron en venir a nuestra ciu
dad los periodistas de la capital. In
creible. Esto sin contar con la acti
tud .decididamente boicoteadora de 
algunas personas que por su vincula
ción a Alcalá antes deberían de apo
yar esta iniciativas que intentar 
hundirlas . Y como guinda un ejem
plo. Se presentaba en Alcalá el Ba-

Jlet Nacional de España, en su pri
mera intervención pública en nues
tro país. Días después, lo hacía en 
Madrid, y sorpréndanse, todos los 
medios de comunicación, televisión 
incluída, presentaron su actuación 
en la villa como la presentación pú
blica del ballet en España. De Alca
lá , nadie dijo ni una sola palabra, lo 
que demuestra bien a las claras lo 
que podemos esperar de la capital: 
cárceles y chabolistas, junto con al
guna otra lindeza más. 

Elemento decorativo en la portada de la Casa de los Lizana. 
Siglo XVI. 
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INFORMACION 

Se pone en conocimiento de todos los ciudadanos de Alcalá que 
a partir del próximo sábado día 21 de los corrientes, la calle de acce
so desde la Avd. del Val hasta la ermita del mismo nombre perma
necerá cerrada para los veh.lculos a motor~ todos los días laborables 
?esde las· 19 horas hasta las 8'30 horas del día siguiente, si bien los 
sábados, domingos y festivos lo estará durante las 24 horas; final
mente, los días en que se celebren exámenes prácticos·para la obten
ción del Permiso de Conducir, el cierre estará vigente durante las 
horas de 7'30 a 15. 

Por todo ello, y con el fin de lograr el adecuado cumplimiento de 
estas medidas, adoptadas para beneficio de todos, rogamos se absten
gan de circular o estacionar sus vehículos en dicha calle durante las 
horas señaladas. 

Esperamos la mayor colaboración posible, y pedimos disculpas 
por las molestias que ello les pueda ocasionar. 

Alcalá de Henares, 18 de julio de 1984 

El concejal delegado de Tráfico y Transportes 

informa 

Hasta· el día 26 del presente mes de julio y hora de las 13, pueden 
presentarse en el Registro General de este Excmo. Ayuntamiento, 
plicas para la adjudicación directa de las obras de iluminacnn de 
pistas de tenis, polideportivas, patinaje y baloncesto· de la Ciudad 
Deportiva Municipal. Los presupuestos y pliego de condiciones 
pueden examinarse en el Negociado de Contratación. · 

Importe: 18.300.000 pesetas. 
El bastanteo de poderes deberá efectuarse 48 horas antes. 

Alcalá de Henares, 17 de julio de 1984 

El Alcalde 
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Local 

En el INAP 

CURSO PARA 
FUNCIONARIOS 
IBEROAMERICANOS 

_La realización de cursos de estu
dios superiores en administración 
pública, dirigidos a funcionarios 
iberoamericanos es el objetivo del 
convenio firmado el pasado día 13 
entre el Instituto Nacional de Ad
ministración Pública y la Univer
sidad de Alcalá de Henares. 

La f11111a de colaboración entre 
ambas instituciones se ha realizado 
en la antigua Universidad de Alcalá, 
actual sede del INAP, por el rector 
~anuel Gala, y el presidente del di-

cho instituto, Joan Prats I Catalá. 
El convenio se inspira en las pre

visiones de la Ley de Refonna Uni
versitaria referidas a conseguir la 
máxima calidad de los estudios del 
tercer ciclo universitario, y en los 
títulos que se entreguen a los alwn
nos la universidad alcalaína recono
cerá la validez académica como de 
doctorado, que les habilitará poste
rionnente para optar al grado de 
doctor en las facultades correspon
dientes. 

CLAUSURA DEL 

En el convenio finnado el día 13 
acuerda ampliar este reconocimien
to de doctorado a los alumnos del 
primer curso de estudios superiores 
en a.dministración pública, cuyo ac
to se da usuró el mismo día 13. 

El profesorado está compuesto 
por profesores de la Universidad de 
Alcalá, funcionarios de nivel direc
tivo de la Administración Civil Es
pañola, seleccionados por el IN AP y 
profesores y personalidades latino
americanas y españolas. 

Otras de las áreas de cooperación 
que se incluyen en el convenio son, 
estudios e investigación sobre la ad
ministración pública: cursos de per
feccionarnien to para funcionarios 
públicos españoles e iberoamerica
nos: publicación y .difusión conjun
ta de la documentación cient1Tica: 
textos académicos, y material do
cente cuyo con tenido tenga interés 
para ambas instituciones. 

1 COLOQUIO INTERNACIONAL 
DE HISTORIA DE LAS UNIVERSIDADES 

El rector de la Universidad de 
Alcalá de Henares, Manuel Gala, 
clausuró el pasado día 13 el Primer 
Coloquio Internacional Anual de 
Historia de las Universidades con el 
que se cierran los primeros Cursos 
de Verano de esta universidad. 

El acto se celebró en el paranin
fo de la antigua universidad de Al
calá, actual sede del Instituto Na
cional de Administración Pública, 
con la asistencia del presidente de 
esta institución, Joan Prats 1 Catalá. 

Las conferencias de este primer 
coloquio internacional han estado 
a cargo de profesores de las univer
sidades Autónoma y Complutense 
de Madrid, Alcalá de Henares, Va
lencia y Pontificia de Salamanca. 
así como miembros del Consejo Su
perior de Investigaciones Cientí
ficas. 

También han participado el rec
tor del Instituto Politécnico de San
tarem (Portugal) Joaquln Verisimo 
F errao: el presidente de la Univer 
sidad de Burdeos (Francia) Joseph 
Pérez, y ~I representante en Italia 

Antonio García, THONY'S PUB representante 
. de España Edificios San Luis(detrás Pseo. Estación) 

ESPECIALISTAS EN 
COCTELERIA INTERNACIONA!L 

de la lntemational Comission for 
the History of Universities, Dome
nico Maffei, perteneciente a la Uni
versidad de Roma. 

Los primeros Cursos de Verano 
de la Universidad de Alcalá comen
zaron el pasado día 2 y los temas 
han sido los siguientes: "América 
en la época cisneriana"; "Alcalá, 
instituciones, arte y cultura"; y 
"La comunidad autónoma de Ma-. 
drid: presente y futuro", cursos que 
han sido cerrados con el Primer 
Coloquio Internacional Anual de 
Historia de Ías Universidades. 

El profesor Antonio García, de 
la Universidad de Salamanca, ha si
do nombrado representante de Es
paña de la "lntemational Cornission 
for the History ofUniversity". Utilice el autobús 

El nombramiento se produjo du
rante el primer coloquio internacio · 
nal anual de Historia de .las Univer
sidades, con la constitución de la 
Comisión Española para la Historia 
de las Universidades, adscrita a la 
"lntemational Corni$ion". 

Los actos se celebraron en el sa
lón de conferencias de la antigua 
universidad de Alcalá de Henares, 
actual sede del Instituto Nacional 
de Administración Pública. 
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Conservación e Instalación de 
ANTENAS 
COLECTIVAS 

C/ Cervantes, 6 
Tlf..881 51 73 
ALCALA DE HENARES . -.- -
eun1on 

EXITO DE 
MANUEL 
GALIANA CON 
"EL 
DESERTOR" 

El actor Manuel Galiana, estrenó 
el pasado día 13 con gran éxito la 
obra "El desertor" de Boris Vian, 
de un solo personaje, en e.l patio de 
Santo Tomás de la antigua univer
sidad de Alcalá de Henares. 

La representación tuvo que re
trasarse debido a la gran afluencia 
de público, unas mil personas, nú
mero que superó las previsiones, y 
que obligó a colocar más sillas, e 
incluso a acomodarlas en los pisos 
superiores del patio. 

Manuel Galiana, terminada su 
actuación, tuvo que salir al escena
rio en repetidas ocasiones para co
rresponder al público que le aplau
día y daba gritos de ¡bravo! 

El actor ha manifestado que al 
principio, el retraso le produjo in
quietud y preocupación, pero que 
se tranquilizó al salir al escenario y 
darse cuenta de que el público, al 
que ha calificado de "respetuoso y 
muy educado", estaba con él. 

Después del éxito, Manuel Galia
na dijo que esa noche no ha sido 
una más, sino una de las noches que 
quedarán siempre en el recuerdo 
porque, añadió, es la primera vez 
que representó solo una obra, y 
además en estreno. 

_: 

Respecto a la obra de Boris Vian 
ha señalado que ha tardado mes y 
medio en montarla, junto con Emi
lio Hemández, y que al ser un solo 
personaje se tiene que dilatar al má
ximo ''para que no decaiga la fas
cinación". 

Galiana ha dicho también que te
nía puesta mudl.a fe en la obra, da
da la sensibilidad que hay contra la 
guerra, y considera que ha aportado 
su grano de arena contra la amena- . 
za de las bombas. 

"El desertor" es un espectáculo 
realizado por Enlilio Hemández so
bre textos de Boris Vian y Manuel 
Galiana participará con esta obra en 
el festival de teatro de Avilés, hará 
un recorrido por ciudades españolas 
y la estrenará en Madrid hacia el 
mes de octubre. 

·sE VENDE 
casa de pueblo 

A 35 kilómetros de Alcalá 
800.000 pesetas 

Teléfono: 881 31 80 
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EL DEPORTE COMO VINCULO Y CONVIVENCIA 

Independientemente de la actividad deportiva propiamente 
dicha, q·ie ha alcanzado importantes niveles de promoción en 
los últimos tiempos sobre todo a través de las escuelas deporti
vas, parece que la concejalía de Deportes comprende el alcance 
social de la actividad deportiva como instrumento de vínculo 
y de convivencia, por lo que en el último año han menudeado 
las pequeñas instalaciones de barrio que permiten aunar el 
ejercicio y la diversión. Como botón de muestra, he aquí el 
testimonio gráfico de la inauguración del campo de fútbol 
instalado por el ayuntamiento en Roclaine, en el Campo del 
Angel, barrio que cuando lo permitan las arcas municipales 
debería contar con una ciudad deportiva propia. 

Local 

OBRAS EN LA CIUDAD 

Ya han comenzado en diversos puntos de la ciudad diversas 
obras de restauración de aceras y otras, en colaboración del 
INEM con el ayuntamiento. La foto corresponde a las que se 
llevan a cabo en la calle de Torrelaguna, esa respecto a cuyo 
estado se han quejado algunos vecinos en estas páginas. 

DESPEDIDA A LOS NIÑOS NARBONENSES 

Uno más de los agradables actos de hermanamiento entre 
Alcalá Y Narbona. En .la fotografía se recoge el momento en 
que· el ayuntamiento alcalaíno despide a.los chavales del inter
cambio con aquella entrañable ciudad gala, unida a Alcalá 
bajo el patronazgo de los Santos Niños. Bien venidos y hasta 
el año que viene. 

D 
D 

DIESEL 

CITROEN 

1 1.905 e.e. 
• Arbol de levas en cabeza de aleación ligera 
1 1 hora 30 minutos de mantenimiento al 

año · 
1 Co11sumo: 47 litros a 90 km/hora 
1 Alcanza los 100 km/h en 15'5 segundos 
1 157 km/h de veto c. punta en 5ª. velocidad CITROEN~ 

.. 
SAL DANA Exposición y Recambios: c/ . Cardenal Cisneros, 24 - Tlf. 889 13 53 

Taller: Avda. Guadalajara, 14 -Telf . 888 03 60 
ALCALA DE HENARES . 
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LAS DAMAS DE FERIAS 
Al final se ha impuesto el crite

rio de que un grupo de señoritas 
representantes de entidades ciuda
danas en las fiestas de Alcalá es un 
detalle de buen gusto que no debió 
desaparecer nunca del programa de 
festejos. Y en las ferias de 1984. 
tres años después de que las últimas 
damas alegraran con su alegria 
juvenil los actos en que participa
ban. el ayuntamiento alcalalno ha 
cursado invitaciones a diversas enti
tidades ciudadanas con la -sugeren
cia de que eligieran a jóvenes que 
las represeentaran y representaran a 
la juventud alcalalna en los feste
jos. Como final de todo ello, ocho 
muchachas serán este año Damas 

de Ferias, en esta ocasión con 
mejor organización que en edicio
nes anteriores -aunque seguro que 
aún mejorará esta organización en 
años venideros-, toda vez que ya 
se ha terminado aquello de la "libre 
desigriación .. para algunas de ellas 
que contribuia un tanto a embro
llar la ele.:ción de las Damas. algo 
que probablemente pesó en el 
momento de proceder a la deten.ii
nación drástica de su supresión del 
programa de festcj0s. En esta oca
sión todas las jovenes llegan como 
represenantes de alguna entidad y 
han sido elegidas por éstas. 

Las entidades representadas en 

MARIA ANGELES 
LOPEZ MARTINEZ 

Representa a la Ciudad Depor
tiva. Tiene 23 aí'l.cs de edad y ha. 
nacido en Alcalá de Henares. 
Mide l '60 y es una joven muy 
cordial y amable que trabaja 
como administrativa en la Ciudad 
Deportiva y estudia inglés. Sus 

-Me gustó. 
-¿Qué te parece esto de que 

se vuelva a las Damas de Ferias? 
.::...Me parece muy bien. Era 

muy sooo sin que hubiera ningu
na chica que representara a las 
entidades en las ferias. Y además 
las· carrozas iban muy desange
ladas. 

NATIVIDAD 
JARAIZ SOLIS 

Representa a la Asociación de 
Vecino; Campo del Angel - Cho
rrillo. Tiene 24 aí'l.oo. Nació en 
Loeches, pero vive ya desde hace 
tiempo en el barrio alcalaíno al 
que representa . Trabaja en Gaf. 
Es alta -mide l '68 m.- y sus 
aficiones favoritas son la música 
y el baile. 

-¿Qué sientes al haber sido 
elegida para representar a esta 
entidad?. • 

-Una ilusión muy (J'ande 
aficiones favoritas son la nata- . porque no me lo esperaba. Fue el 
ción y el baile -jazz-. Como fue viernes d1a 13 de julio cuando 
la última en ser elegida, no apare- me lo dijo el presidente y acepté 
ce en las fotos de nuestra porta- encantada. 
da. - ¿Qué te parece esto de que 

-¿Qué sientes al haber sido vuelva a haber Damas de Férias? 
elegida? Porque antes había, en 1982 y 
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esta ocasión son . por el orden que 
nos vienen a nuestra mesa de 
redacción, Centro Extremeño ," Casa 
de Andalucla. C frculo de Contribu
yentes , Asociación de Vecinos 
Henares , Asociación de Vecinos 
Campo del Angel - Chorrilo , R .S D. 
Alcalá. Peña Taurina Tercio de 
Quites y Ciudad Deportiva , cuyas 
representantes respectivas son las 
siguientes señoritas : Cándida Igna
cio Cedillo , Carmen Blanco Alva
rez, Asela Pin lado Sanz , Eva Agua
do Tapia, Natividad Jaráiz Solis, 
Cristina Arroyo Castell, Maria 
Lourdes Garcia Naranjo y Maria 
Angeles López Mart1'nez. 

Y ahora, para que ustedes conoz-

can a las jóvenes que serán las 
Damas de Honor de las ferias alca
lainas en 1984, he aqui sus fo tos 
- fotos de carnet que sin duda no 
les hacen justicia - con algunos de 
sus datos personales. Felicidades 
a las nuevas damas de ferias com 
plutenses y que se diviertan en las . 
ya próximas fiestas agosteñas . 

Falta decir que la presentación 
oficial de las Damas de Ferias que 
representan a las entidades tendrá 
lugar en el ayuntamiento alcalaino 
como el primero de los actos festi
vos, a las siete de la tarde del día 
23 de agosto. 

1983 no hubo y ahcca las hay 
otra vez. 

pequeña vive en Alcalá. Por 
supuesto, la encanta todo lo que 
tiene relación con lo andaluz: -A mí me parece una cosa 
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¿por qué no decirlo?, también 
el salero y "la grasia 11
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muy bonita y me parece que 
queda muy bien en las ferias. 

CARMEN 
BLANCO ALVAREZ 

Represen ta a la Casa de Anda-
1 ucía, tiene 20 añcs, estudia 
BUP y mide l '65. Nació en 
Utrera (Sevilla), pero desde 

ce 
-¿Qué sientes al representar bi· 

a esta entidad? 
-Estaba en casa cuando me lo 

dijeron. De momento pensé que 

era una broma, aparte de que a 
mí esto de las "misses 11 no me 
hace ninguna gracia. Pero, al 
explicarme que era una represen
tación, me pareció muy bien. 

-¿Qué te parece que vuelva a 
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haber Damas de Ferias? 
-No me parece mal; lo veo 

bien. 

ASELA 
PINTADO SANZ 

Representa al Círculo de Con
tribuyentes. Tiene 20 años. Es 
una joven alta, esbelta y distin
guida. Mide 1'69. Nació en 

Alcalá, ciudad en la que ha vivi
do siempre. Estudia Derecho. 

-¿Qué sientes al haber sido 
elegida representante? 
~Me ~gustado, y aprovecho 

la ocasión para darles las gracias. 
- ¿Qué te parece lo de que 

vuelva a haber Damas de Ferias? 
-Bien. Creo que es algo que 

existe en t9das las ferias de cierta 
categoría " y que, si se programa 
con atención, puede quedar muy 
bien en las ferias. 

EVA 
AGUADO TAPIA 

Representa a la Asociación de 
Vecinos del Distrito IV. Tiene 
24 años. Nació en Astudillo 
(Palencia), pero ya lleva seis años 
residiendo en Alcalá. Mide l '68 y 
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rea baja en una guardería. Es muy 
simpática. 

-¿Qué sientes al haber sido 
elegida para representar a esta 
asociación? 

-Me lo dijo el presidente de la 
misma, Eusebio Lopesinos, y me 
quedé un poco sorprendida de 
momento, pero a mí me gusta 
mucho representar a mi distrito 
y espero hacerlo con dignidad. 

- ¿Qué te parece. que vuelva 
a haber Damas de Ferias? 

-Es una figura tradicional y 
está bien recuperarla. Además, 
cuando se quitó y se ha decidido 
volver a ponerla es porque no 
estaba bien quitada. 

CRISTINA 
ARROYO CASTELL 

Esta joven tiene unos precio
sos ojos azules. Representa a la 
R.SD. Alcalá. Es muy jovencita, 
pues sólo tiene 16 años. Mide 
l '60 y es rubia. Nació en Madrid, 
pero ha vivido siempre en Alcalá, 
como muchos jóvenes alcalaínos 
de los últimos tiempos, por aque-

llo de que tienen que ir a nacer a 
Madrid. Estudia BUP. 

-¿Qué sientes al representar 
al Alcalá? 

-Me hace ilusión representar a 
la Deportiva en estas fiestas y 
agradezco que hayan tenido esa 
deferencia conmigo. Y espero 
representarla bien. 

-¿Qué te parece que vuelva a 
haber Damas? 

-Me parece bien. Siempre en 
las fiestas ha habido Damas. Esto 
es una tradición. Veo muy bien 
que las Damas de Ferias repre
senten a las distintas entidades 
de Alcalá. 

CANDIDA _,, 
IGNACIO ,CEDILLO~ 

Representa al Centro Extre
meño. Nació en Alcalá, tiene 17 
años; es morena y mide l '60. 
Estudia música, toca muy bien el 
acordeón y sus padres nos dicen 
que baila la jota de maravilla. O 
sea, toda una artista. Es una 
joven siempre con la sonrisa en 
los labios. Su hemana Conchita 
también fue Dama por esta enti
dad, en el año 1981, año que fue 
el último, ya que después fueron 
suprimidas por decisión del ante
rior concejal de Festejos, señor 
Bustaman te . 

-¿Qué sientes al haber sido 
elegida? 

-Me gustó mucho. 

-¿Qué te parece que vuelva a 
haber Damas de Ferias? 

-Es una cosa muy bonita para 
la f ería, que sin eso parece que 
no es feria si quiera . 

-Estos d0s ultimes años las 
ferias han estado muy desabori
das sin las Damas (esto último 
nos lo dice su madre, una señora 
amable a quien le gustan las 
ferias y está muy enterada de lo 
que en ellas acontece). 

MARIA LOURDES 
GARCIA NARANJO 

Representa a ·la Peña Taurina 
Tercio de Quites. También es 
muy joven, pues sólo tiene 16 
años. Aunque nació en Madrid, 
también ha vividó aquí siempre. 
Es!aba estudiando y ha termina
do recientemente, por lo que, 
como hija bien dispuesta, ayuda 
en casa mientras encuentra tra
bajo. Mide l '58 y es una de las 
dos últimas Damas que fueron 

elegidas, pues lo fue el jueves 
día 19 de julio por la tarde . 
Es una joven delgada y graciosa. 
Se presentó en nuestr~. redacción 
acompañada de su abuela porque 
no quería venir ella sola ·Y, como 
en su casa en ese momento no 
había nadie más que su abuela, le 
dijo: "¡Venga, acompáñame!", 
y se vinieron, lo que les agrade
cemos . 

Le gusta la música, sobre, 
sobre todo las rumbas y las sevi
llanas, y bailar pasodobles y 

jotas. Nos dice que tiene un traje 
extremeño ''como no hay otro 
igual, bordado; · que lo hemos 
bordado en casa. Y o también lo 
bordé, y con la bandera de Extre
madura bordada en la falda. Y 
también tengo un traje de anda
luza". 

-¿Qué sientes al haber sido 
elegida para representar a esta 
entidad? 

-Una alegría tremenda. Esta
ba desilusionada porque en prin
cipio me lo dijeron para la Casa 
de Andalucía. Yo vivo muy cerca 
de la sede de esta entidad y voy 
allí mucho porque me encanta 
todo lo andaluz, pero para re
presentarla tenían que ser, como 
muy lejano, andaluces por lo 
menos mis abuelos. Pero no lo 
son, porque todos, tanto mis 
padres como mis abuelos, son 
extremeños, y no pudo ser. Así 
que me quedé desilusionada. 
Pero al decirme lo de la Peña 
Taurina, ¡no veas qué alegría! 
Como que hace media hora que 
me lo han dicho y vengo encan
tada. 

- ¿Qué te parece esto de que 
vuelva a haber Damas de Ferias? 

-Se sienten la ferias más- ani
madas. Es muy raro que en cual-· 
quier fiesta importante no haya 
damas ni reina. Así que a mí me 
parece muy bien. 
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Balance de fin de curso 

91.530 PERSONAS PASARON 
orgullosa de su aula alcalaína y 
satisfecha de la recepción que le 
hace el público complutense. 

POR EL AULA CULTURAL DE LA CAJA 
Y para terminar, una mención 

e~pecial para esa simpática aula 
hermana de Morata de Tajuña, que 
en su bello caserón comien:za a 
lanzarse con paso firme por el 
camino de la promoción cultural 
de su pueblo y que durante el curso 
que acaba de concluir ha nutrido 
sus promociones culturales no 
pocas veces con artistas alcalaínos. 
Vaya para ella y para sus encarga
dos nuestra enhorabuena. 

Ya hemos llegado al final del 
curso en el aula de cultura de la 
Caja de Ahorros en Alcalá. Lo más 
señalado de las organizaciones cul
turales de esta entidad es que puede 
decirse que ha batido todas las 
marcas de asistencia, lo que la eleva 
al primer lugar por número de actos 
y asistencia global de todas las aulas 
de la caja y, por supuesto , al primer. 
puesto en cuanto a promoción de 
entidades culturales en Alcalá. 
Datos que se expresan en el cuadro 
adjunto. 

Esta asistencia masiva, de 915 30 
espectadores en todo el curso entre 
los diversos actos, tiene dos matiza
ciones importantes que hacer en 
este curso. La primera, exclusiva -
mente cuantitativa, es que en esta 
temporada se ha puesto por prime
ra vez un límite de aforo al salón 
prácticamente en todos los actos, 
permitiendo tan sólo la entrada a 
las personas que cabían sentadas, 
lo que no quiere decir que en algu
nas ocasiones muy especiales se 
haya pasado ese aforo un tanto, 
pero no ha sido lo normal; de modo 
que a la hora de comparar las cifras 
absolutas con años anteriores hay 
que tener en cuenta que, de no 
haber puesto límite a la admisión 
de espectadores, las cifras globales 
de asistencia serían aún mucho más 
altas. Por otra parte hay que consi
derar algo que habla ya alto de la 
calidad de la respuesta alcalaína : 
los llenos del salón se han repetido 

con regularidad y promociones cul
turales que hace sólo un par de años 
se desarrollaban ante un par de 
docenas de personas, ..:sta tempo
rada han llenado el salón o rozado 
el llen~>, de manera que las más de 
las veces el encargado de la Obra 
Cultural de la Caja en Alcalá, Pedro 
de Pedro, se ha visto obligado a 
poner en las puertas el cartel de 
"completo", un cartel que también 
ha sido estrenado esta temporada y 
que, como decimos, ha tenido que 
utilizar con asiduidad. 

No es de extrañar que , como 
consecuencia , la Caja de Ahorros 
haya recibido esta temporada dos 
homenajes, uno de los artistas alca
laínos a los promotores de la Obra 
Cultural y otro de la Institución 
de Estudios Complutenses a la 
propia Caja , por su labor cultural 
en Alcalá. 

Como siempre, el teatro ha sido 
lo más llamativo para el público 
alcalaíno, que en todas las ocasio
nes ha dejado pequeño el salón de 
actos. Y las mismas conferencias, 
tal vez lo que aún recibe respuesta 
más somera de público, se han 
pronunciado con medio salón 
cuando menos, y en ocasiones con 
llenos. Los conciertos, por su parte, 
han llenado o casi llenado habitual
mente, y en algunas ocasiones 
hasta abarrotado la capacidad del 
recinto . Todo ello hace que, pese 
a las limitaciones de aforo impues
tas por la capacidad física del 

Este es el bello edificio de la Caja de Ahorros en Morata de 
Tajufia. En el se encuentra ubicada el aula de cultura de aquel 
pueblo, que en esta temporada se ha lanzado con brío tras las 
h~ellas de la de Alcalá. Aquí tenemos que consignar como nota 
importante que una buena parte de la oferta cultural de la Obra 
Cultural de la Caja en Mora ta se ha hecho a base de artistas 
alcalaínos, a quienes la organización cultural de esta entidad ha 
promovido· con salidas a diversos puntos de la geografía española. 
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salón, la asistencia media haya sido 
en éste de 234 espectadores, con 
una doscientas butacas. Nadie 
podrá decir que las instalaciones 
del aula de cultura de la Caja en 
Alcalá están infrautili:zadas. Y cree
mos que la entidad puede sentirse¡ 

RESUMEN DE LOS ACTOS 
CELEBRADOS POR LA OBRA CULTURAL DE 

LA CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD 
DE MADRID DURANTE LA TEMPORADA 

SEPTIEMBRE 83 - JUNIO 84 

Núm. de Actos 

224 

SALON DE ACTOS 

Actos culturales (con
ciertos, recitales, con
ferencias, proyecciones, 
actos para jubilados, tea
tros, muestras artísticas, 
etc. 

SALA DE EXPOSICIONES 

34 

12 

270 

Muestras de exposiciones 
(óleos, dibujos, acuarelas, 
cerámicas, etc.) 

Actos celebrados fuera 
del Aula de Cultura, ta
les como Residencia de 
Ancianos, Asociaciones, 
Colegios, etc. 

TOTAL 

Asistentes 

52.580 

26.000 

12.950 

91.530 

DE LAS ACTUACIONES REALIZADAS 
CABE DESTACAR 

• La JI Semana Cisneriana 
• Ciclos de conciertos por los grandes pianistas Alon

so y Sebastia. 
• I Maratón "Los artista de Alca1á en su Aula de 

Cultura"· 
• Homenaje a Federico Mompou. 

ASI COMO NUMEROSAS FIGURAS TALES COMO 

Campuzano, Serranito, Bitetti, profesor Almagro, 
Coral de Reinosa, Los trovadores de Dubrinik, Com
pañía de Teatro Villa de Madrid, Cholo Aguirre, Mari 
Paz Pondal, Charo Soriano, Julia Martínez, Kyoko 
Ogawa, Los ··ouilla Huasi, Teófilo Calle, Jaime Blak, 
Bety Missiego, Teresa Llacuna, Violeta Alba, Apari
cio Rivero, Isabel Rivas, Ricardo Jiménez, etc., etc. 

Del I Maratón de los artistas de Alcalá en su Aula 
de Cultura han intervenido 628 artistas residentes en 
Alcalá de Henares, cosechando uno de los más reso
µantes éxito~ conseguidos por la Obra Cultural de 
·cajamadrid, logrando una audiencia de público duran· 
te ese mes de 13.400 personas y con una gran calidad 
artística. 
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La corrus1on de Hacienda 
hizo su propuesta relativa a 
las normas para los festejos 
del presente año, que fueron 
aprobadas, con la propuesta 
por parte del Grupo Popular 
para la instalación de servicios 
de urinarios en la feria, hasta 
ahora claramente insuficientes 
y que se cubren a base de 
los establecimientos de hoote
lería cercanos al recinto ferial 
o, peor aún, como a cada cual 
le viene bien. 

La comisión de Personal 
consiguió la aprobación para 
contratar, con carácter admi
nistrativo, a doña Sofía Medina 
y a doña Concha Villadangos 
para recuperación de alumnos 
de séptimo y octavo de EGB. 

Urbanismo pasó ya su pri
mera certificación del proyec
to de construcción del verte
dero de residuos urbanos, el 
vertedero de qr:e les hemos 
venido ha blando en las últi
mas semanas, por un importe 
-esta primera certificación
de 42.425.134 pesetas. 

La comisión de Salud y 
Bienestar Social sacó adelante 
las bases para la concesión de 
becas a deficientes físicos y 
psíquicos. 

Obras y Servicios propuso y 
logró la aprobación de las 
obras alcalaínas que hay que 
incluir en el Plan Provincial 
de Obras y Servicios. Por otra 
parte, también consiguió que 
el ayuntamiento se decida a 
adquirir wia máquina de seña
lización horizontal con la que 
se pueda mantener en buen 
estado siempre este tipo de 
señalización en Alcalá. 

La comisión de Enseñanza 
dio un paso más adelante en 
lo referente a las becas de 
Investigación Universitaria, de 
cuya concesión dábamos cuen
ta a ustedes hace un par de 
semanas. Lo que se ha aproba
do ahora ha sido el pago del 
treinta por ciento de estas 
becas. 

La comisión de Cultura tra
jo la propuesta para la ratifi
cación del nombramiento, 
efectuado por el consejo de 
administración de la Funda
ción Colegio del Rey, de ge
rente a favor de D. José Anto
nio Muñoz Rivero. Y éste 
pwito fue el único que provo
có, si no discusión, algunas 
matizaciones, tanto por parte 
de Jesús Pajares, por el PCE, 
como de José César Alvarez y 
Santos Mercader, por el Grupo 
Popular, siempre con el avance 
de que de ningún modo se 
discutía la valía del gerente Y 
que se estaba a fa_vor de .~u 
nombramiento. PaJai:es diJo 
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EL PLENO DE 
UNA ºTARDE DE VERANO . 
El martes a la siete de Ja tarde la corporación municipal complutense 

celebró su pleno ordinario correspondiente al mes de julio. Por una vez, un 
pleno corto. con sólo trece puntos en el orden del día, que además resultó 
un pleno "de carril" bajo la presidencia del primer teniente de alcalde , 
Teodoro Escribano, por ausencia de Lope Huerta. La sesión ha marchado 
sobre ruedas y el ayuntamiento se la ha ventilado en menos de una hora, 
con aprobación por unanimidad de todos los puntos. 

que su grupo estaba de acuer
do en el nombramiento y que 
sólo quería proponer qite el 
ayuntamiento debata la 
memoria de acti_vidades que 
presente la fundación; Alvarez 
dijo que se había dado la fatal 
coincidencia de que la única 
vez que el consejo de adminis
tración de la fundación Cole
gio del Rey se había· reunido 
él, que pertenece · a tal consejo 
por el Grupo Popular, se 
encontraba en Turín, de modo 
que no sabía lo que se había 
acordado. A esto le contestó 
Florencio Campos diciendo 
que en ningún modo se trataba 
de ninguna fatalidad lo de 
estar en esas fechas en Turín, 
porque la delegación munici
pal complutense que fue a 
aquella ciudad italiana había 

mantenido allí reuniones muy 
interesantes. Campos añadió, 
"con todo cariño", según sus, 
palabras, que tal vez el grupo 
de Alvarez podría haber man
dado a esa reunión a otro de 
sus concejales. Santos Merca
der, por su parte, fue derecho 
al asunto y dijo que no tenía 
nada contra la contratación, 
pero que el ayuntamiento 
debería saber qué tipo de 
contrato se hace con el geren
te, con qué sueldo y por 
cuanto tiempo. A esto, entre 
otra intervenciones, Escriba
no leyó las condiciones de 
contratación para el gerente 
que se especifican en loo esta
tutos de la fundación, pero 
Mercader rearguyó ·que no se 
trata de decir que se hayan 
vulnerado las condiciones 

Coches de segunda mano, de todas las marcas, 
modelos y precios. Revisados. Garantizaaos. Y con 
un sistema de Financiación abierto a todas 

· las posibilidades, Venga a verlos. 

Nos tiene muy a Iitano 
1 

Concesionario Renault AUTOCARPE 
Po : Estación, 2 -Tlf. 888 19 15 - Ronda An~ha, 19 -Tlf. 888 50 61 

generales de contratación, sino 
simplemente de saber eso: 
cuál es el sueldo y cuál es el 
período de contratación, algo 
que él estaba seguro que no 
sabía tampoco el señor Cam
pos. El portavoz socialista 
afirmó que, al menos en su 
partido, unos representantes 
tienen fe en las actuaciones de 
los otros y que él estaba segu
ro de que sus compañeros lo 
habían hecho satisfactoria
mente. De todos modos, al 
menos el público, no llegamoo 
a enterarnos de cuáles eran 
esas condiciones concretas de 
contratación del gerente, y lo 
malo es que no estaban allí 
ni el presidente nato de la 
fundación Colegio del Rey 
-el alcalde- ni el vicepre
sidente -el presidente de la 
comisión de Cultura-. Final
mente, José César Alvarez 
facilitó una disgresión al tema 
al afirmar que no se había 
cumplido el programa de go
bierno municipal en ese punto, 
lo que naturalmente dio lugar 
a opiniones contrarias por 
parte de los oradores del 
PSOE. Y finalmente se rati
ficó por unanimidad el nom
bramiento del señor Muñoz 
Rivero como gerente de la 
Fundación Cultural Colegio 
del Rey. · 

, El punto duodécimo era de 
puro trámite y pasó a uña de 
caballo, con la ratificación del 
ayuntamiento de sus compro
misos ante el estado }:.dra las 
obras de acondicionamiento 
del complejo de depósitos 
reguladores del abastecimien
to de agua a Alcalá, los situa
dos en la carretera de Meco. 

Para finalziar, en Proposi
ciones, Ruegos y Preguntas, 
sólo hubo una: Santos Merca
der leyó una crónica de un 
periódico madrileño -que no 
quiso nombrar, aunque adjun
tó el recorte a los efectos 
oportunos- sobre los inciden
tes ocurridos en el pleno pasa
do, afirmando que se vertían 
manifestaciones falsas; _pidió 
que el alcalde enviara una nota 
de - rectificación a aquel perió
dico. Escribano, aunque esta~ 
en funciones de alcalde en ese 
momento, esquivó el tema con 
habilidad diciendo que se pon
dría en conocimiento del 
alcalde la propuesta del porta
voz del Grupo Popular, para 
. que el alcalde hiciéra' lo que le 
pareciera más oportuno al 
respecto. 

Y con esto, un pleno que 
había comenzado a las siete de 
la tarde termino poco antes de 
las ocho; o sea, un pleno neta
mente veraniego. 
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Comunidad 

60 MUNICIPIOS 
MADRILEÑOS 
MODERNIZARAN 
LAS INSTALACIONES 
DEPORTIVAS 

Unos 60 municipios madrileños 
se beneficiarán de la primera fase 
del programa anual de ampliación y 
modernización de instalaciones de
portivas para 1984, aprobado en la 
última reunión del Consejo de Go~ 
biemo de la comunidad autónoma. 

Según fuentes de la comunidad, 
para la elaboración de ese programa 
se han mantenido reuniones con los 
representantes de los municipios de 
la región para estudiar las necesida
des en cuanto a infraestructura de
portiva. 

También se han tenido en cuen
ta, según las mismas fuentes, el nú
mero de habitan tes de las localida
des, su renta per capita, la pobla
ción escolar existen te, el número de 
instalaciones con que cuentan en la 
actualidad, población flotante, mí
mero de remodelaciones que deben 
hacerse y la inversión realizada en 
años anteriores en materia depor
tiva. 

Los objetivos de la comunidad 
en este programa ·son, entre otros, 
la . financiación de las obras comen
zadas con anterioridad, refonna de 
obras ya realizadas y el reequilibrio 
regional en cuanto a infraestructura 
deportiva. 

En el plan se contempla también 
la reestructuración deportiva de la 
comunidad de Madrid durante los 
próximos 20 años. 

La financiación del programa se 
llevará a cabo a partes iguales entre 
la comunidad autónoma, los ayun
tamientos afectados y el Consejo 
Superior de Deportes, totalizando 
la cantidad de 739.808.383 pesetas. 

MADRID SIN CARRETERAS 
CON UN INDICE 
DE PELIGROSIDAD 
ELEVADA 

La comunidad autónoma madri
leña no tiene ningún tramo de ca
rretera con 1'ndice de peligrosidad 
elevada, según unos datoºs del 'minis
terio de Obras Públicas inclu{dos en 
un infortne de la Dirección General 
de Carreteras de la comunidad autó
noma. 

En el i!lfonne se especifica que 
de los 1.397 tramos de .carretera 
con índice de peligrosidad elevada 
existentes en España, ninguno de 
ellos se encuentra en el territorio de 
la comunidad autónoma. 

Según los datos elaborados por 
la comunidad de Madrid, en 1982 el 
Indice de peligrosidad (número de 
accidentes con vi'ctimas por cada 
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cien millones de vehículos por kiló
metro), fue de 37. 

En la clasificación por provin
cias, Madrid figura, entre 49 provin
cias en el puesto 46 con un índice 
de peligrosidad de 26. 

El índice de mortalidad, por otra 
parte, (número de muertos por cada 
cien millones de vehículos por kiló
metro), fue en el citado año de 4'56. 
En la clasificación por provincias, 
Madrid figura en el puesto 4 7, con 
un Indice de 2'95. 

EL 14 POR CIENTO 
DE LOS CAMIONES DE LA 
REGION DE MADRID, 
CON EXCESO D E PESO 

El 14 por ciento d.: los camiones 
controlados por la consejerla de 
Obras Públicas y Transportes de la 
comunidad de Madrid circulaba con 
sobrecaIBa de peso. 

Este es el resultado de una cam
paña de pesaje que realiza la conse
jert'a. De los 1.624 camiones con
trolados hasta el momento, 235 cir
culaban con unas sobrecaIBas que 
oscilaban entre un 5 y un 10 por 
ciento. 

Este proceniaje es mayor en los 
camiones pequeños, de 3 .000 a 
6.000 kilos, donde el exceso de pe
so supera ~130 por ciento. 

La campaña, realizada por la Di
rección General de Transportes de 
la comunidad en colaboración con 
la Guardia Civil de Tráfico, conti
nuará, con la exigencia a los trans
portistas de que no re basen el peso 
máximo autorizado de 13 toneladas 
por eje simple. 

La consejería de Obras Públicas . 
y Transportes estudia la compr-a de 

básculas móviles para hacer más 
eficaz el control, y la preparación 
de unas nonnas sobre cargas máxi
mas autorizadas en las carreteras de 
la región madrileña. 

CATALOGO 
ARQUITEC1DNICO 
PARA LA COMUNIDAD 

Un catálogo arquitectónico refe
rido al ámbito territotial de la co
munidad madrileña estará prepara
do dentro de quince meses, 

As! se establece en un acuerdo 
firmado hoy por el consejero de 
Ordenación Territorial del Ejecuti
vo Regional, Eduardo Mangada, el 
consejero de Cultura, José Luis Gar
cla Alonso, y el director general de 
Bellas Artes del ministerio de Cul
tura, Manuel Fernández Miranda. 

El catálogo será elaborado en 
tres sucesivas etapas de . cuatro, cin
co y seis meses de duración cada 
una, durante las cuales se procede
rá a la recogida de datos encamina
dos a su posterior publicación y 
difusión. 

CENTRO DE ACOGIDA 
PARA MUJERES 
MALTRATADAS EN MADRID 

Las conversaciones entre el Insti· 
tu to de la Mujer y la Comunidad de 
Madrid para la creación de un cen
tro de acogida para mujeres maltra
tadas están poco avanzadas, han di
cho fuentes del Institu.to. 

El mismo portavoz ha señalado 
que mientras en otras ciudades es
pañolas, como Alicante y Valencia, 
se tienen ya proyectos concretos 

* OBJETOS 
PARA REGALO 
DE DISEÑO 
EXCLUSIVO. 

* ROPA DIVERTIDA 

moral, 6 (junto a parque municipal) 
* CALIDAD A UN 

PRECIO ADECUADO 
· Tlf. 207 16 21 - alcalá de henares 

PISOS NUEVOS 
EN EL CASCO VIEJO 

Situados en Cannen Calzado, 15 
entre el Mercado Municipal y el I.N.P. 

3/4 habitaciones, cuarto de baño, aseo, cocina amueblada, estar y 
trastero. Plaza de garaje opcional. Todo exterior 

Información en el edificio de 4'30 a 8'30 y sábados todo el dla 

sobre la construcción de estos cen
tros, la comunidad de Madrid no ha 
adoptado todavfa ''una postura de: 
finida". 

Las ciudades que oontarán con 
centros deeste tipo son, además de 
Madrid, Valencia Pamplona -que 
ya lo tiene-, Alicante, Barcelona y 

· Zaragoza. 
Las mismas fuentes han resalta

do el esfuerzo de la Asociación de 
Malos Tratos por habilitar un piso 
como centro de asistencia en la 
zona de Palomeras, que comenzará 
a funcionar en un plazo corto de 
tiempo. 

Entre abril de 1983 y marzo de 
1984 se presentaron en las 14 ciu
dades más habitadas de España, 
15 .603 denuncias de mujeres por 
malos tratos. 

CLAUSURADO EL CURSO 
DE ESTUDIOS 
DE ADMINISTRACION 
PARA IBEROAMERICANOS 

El primer curso de estudios supe
riores de . Administración Pública 
para funcionarios civiles iberoame· 
ricanos fue clausurado el día 13 en 
el salón de actos del Instituto Na
cional de Administración Pública. 

El acto, presidido por Joan Prats 
1 Catalá, presidente del INAP, asis
tieron el rector de la Universidad de 
Alcalá, Manuel Gala, el director ge
neral de Cooperación Técnica Inter
nacional, José Luis Pardos, y perso
nalidades académicas y de la admi-
nistración. • 

Este primer curso, que ha dura
do un año y medio, ha estado orien
tado a la formación de funciorlarios 
civiles de países iberoamericanos y· 
ofrece un diagnóstico de las estruc
turas, funcionamiento y problemas 
de las administraciones públicas 
contemporáneas, así cbmo el análi
sis de los principales instrumentos 
o técnicas de gestión administra
tiva. 

En su ron tenido académico, con 
este curso se pretende encontrar el 
equilibrio y relación entre los temas 
estudiados, de modo que el partici
pante obtenga una visión sistemáti· 
ca e integradora de la administra
ción pública, con especial referen
cia al contexto de los países de 
América Latina. 

Los asistentes al curso son fun
cionarios civiles con experiencia en 
actividades directivas de nivel supe
rior procedentes de Argentina, Bra· 
sil Colombia, Costa Rica, Ecuador, 
México, Honduras, Panamá, Perú 
y República Dominicana. 

El rector de la universidad alca
laína y el presidente del INAP han 
firmado el título expedido a los 
alumnos. 

PUERTA DE MADRID 

/ 



Programa de tel~visión 

lunes 23 de julio 

PRIMERA CADENA 

'3.30 CARTA DE AJUSTE 
1 3-.45 PROGRAMACION DE 

COBERTURA REGIONAL 
'5.00 TELEDIARIO 
::>rimera edición 
1 5.35 CUENTOS DEL MONO DE 

ORO 
"El asesinato de Naka Jima» 
l 6.25 PISTA LIBRE 

/(Los Angeles del 84» 
17.25 ¡HOLA. CHICOS! 
17.30 DABADABADA 
18.00 BARRIO SESAMO 
1 8.30 LA DANZA 
'9 00 OFICIOS PARA EL 

~ECUERDO 
r Teiedores de vegetal» (El mimbre) 

19.30 LA TARDE 
20.30 CONSUMO 
"Vacaciones Comunidad Autónoma 
de Asturias-Cantabria» 
21 .00 TELEDIARIO 
Segunda edición 

·21 .35 PAISAJE CON FIGURAS 
"El doncel de Si_qüenza» 
22.05 NANA 
"Episodio n." 1 » 
Dirección: Maurice Cazenueve 
Guión: Maurice Cazenueve 
intérpretes: Veronique Genest, Guy 
Tre¡an, Patrick Preiean, Albert 
Simond, Miche/ Favory, Sacha Bri
quet 
Una noche del otoño de 1867, el 
"todo París» que asiste a los estre
nos se encuentra frente al teatro de 
ta Renaissance. El famoso empre
sario Bordenave va a estrenar <rLa 
venus rubia» y para el papel princi
pal presenta a una desconocida, una 
muchacha de dieciocho años que 
debuta en la escena, Nana. 
Entre el público están los personajes 
cuyo destino a partir de esa noche 
cambiará con la aparición de Nana: 
un periodista de <rLe Fígaro», Fau
chery, y un ¡oven adinerado venido 
de provincias, Héctor de la Faloise. 
23.00 SECUENCIAS 
-rHomenaie a Rossellini» 
24.00 TELEDIARIO CiERRE 

SEGUNDA CADENA 

18.45 CARTA DE AJUSTE 
18.59 APERTURA Y 

PRESENTACION 
19.00 AGENDA 

- 19.10 ULISES 31 
<rEI mago negro» 
19.35 PUESTA A PUNTO 
19.50 ARCO IRIS 
20.05 TABLON DE ANUNCIOS 
20.35 ¿POR QUE? 
(NUEVO PROGRAMA) 
Dirección: Carlos Tena 
Realización: Víctor Serrano 

. _Guión: Diego Manrique 
.-:.concurso video-musical en el que 5 
· (nV,it~dos, pudiendo elegir el grado · 
de ·:.dificultad de las preguntas 
durante 5 turnos, optan a una serie 
de pruebas relacionadas directa
mente con el. mundo de la música. 
Por el programa desfilarán semanal
mente todo tipo de videos referen
tes a los artistas más destacados en 
la historia del pop. Cada concursan
te podrá, igualmente, manifestar por 

PUERTA DE MADRID 

medio de pruebas de ingenio su 
habilidad e inteligencia. 
Como broche final del programa se 
ofrecerá la intervención de un grupo 
español destacado. 
Hoy: Grupo Golpes Bajos. 
21 .35 CICLO CINE MUSICAL 

AMERICANO 
<rLa calle 42 » (42nd. street) - 1933 
Duración de la pellcula: 93 minutos 
Director: Lloyd Bacon 

23.30 ULTIMAS PREGUNTAS 
1<¿Ha muerto Dios en la literatura 
contemporánea?» 
24.00 TELEDIARIO 3 

martes 24 de julio 

PRIMERA CADENA 

13.30 CARTA DE AJUSTE 
13.45 PROGRAMACION DE 

COBERTURA REGIONAL 
15.00 -,-i:LEDIARIO 
Primera edición 
1 5.35 CUEl\iTOS DEL MONO DE 

ORO 
rfLa suerte de Louie» 
16.25 TOCATA 
Dirección y realización: Mauricio 
Romero 
Guión: José Ramón Pardo 
Revista musical dedicada a la gente 
joven. 
17.25 ¡HOLA, CHICOS! 
1 7 .30 DABADABADA 
18.00 BARRIO SESAMO 
<rLa pe/fcula de Espinete» 
Espinete se sorprende ante la pre
sencia de indios y solda -Jos en el 
barrio. Por fin se entert. de que 
están rodando una peiícula. Va a ver 
cómo se rueda y lo contratan para 
que intervenga. 
1 B.30 HIPICA 
Realización: Francisco Sastre 
Comentarios: Luis Calvo Sote/o 
Desde Lasarte (San Sebastián), 
transmisión de las pruebas hípicas. 
19.30 LA TARDE 
Actuación musical de Jaime Mar
ques. 
20.30 AL MIL POR MIL 
Dirección y presentación: Javier 
Vázquez 
Realización: Antonio Montes 
En este informativo <rsobre ruedas» 
tienen cabida todas las noticias y 
report aies que afectan a los 
usuarios y consumidores de motos, 
coches, etcétera. 
21.00 TELEDIARIO 
Segunda edición 
21.35 EL HOMBRE Y LA TIERRA-

SERIE FAUNA IBERICA 
<rEI proyectil viviente» 
Dirección: Félix Rodríguez de la 
Fuente 
Realización: Joaquín Vera 
Las asombrosas técnicas de caza 
del halcón peregrino, la parada nup
cial, el proceso de cría y la emanci
pación de los¡~ del más veloz 
.de los anímales, que alcanza, en 
picado, los 350 kilómetros por hora. 
22.05 EL REINADO DE LOS 

LOBOS, de Germán Ubillos 
Realización: Pedro Pérez Oliva 
Intérpretes: PABLO (padre): Manuel 
Gallardo; ISABEL: Maíte Blasco; 
PABLO (hijo): JUAN MESEGUER; 
Antonio: FRANCISCO LAHOZ: Pilar: 
CHARO ZAPARDIEL; Miguel: 
FERNANDO CEBRIAN; Luis: 
ENRIQUE CIURANA; Maria: 

ISABEL CRUZ; Isabel (niña): /RENE 
GONZALEZ. 
El argumento de la obra gira en tor
no a una serie de personaies de una 
familia cuyo patrimonio lo consti
tuye una fábrica. de la que unos se 
desentienden y por la que otros, en 
diferentes épocas, sienten un 
interés que les lleva a extremos 
inexplicables ... 
23.40 EN PORTADA 
rrMozambíque: Pacto con el diablo» 
Dirección: Asunción Valdés 
Realización: Maria Luisa Diez 
Presentadora: Rosa Maria Arta/ 

0.30 TELEDIARIO CIERRE 
0.35 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

18.45 CARTA DE AJUSTE 
í 8.59 APERTURA Y 

PRESENTACION 
19.00 AGENDA 
19.10 ULISES 31 
.rLa ciudad de Cortex» 
19.35 PUESTA A PUNTO 
19.50 ARCO IRIS 
20.05 ROBINSON EN AFRICA 
rrLos leones de la Virunga» 
20.30 CON LAS MANOS EN LA 

MASA 
rrAndalucla interior» 
rrBacalao al amarillo albero» y <rSopa 
montera de perdiz». 
21 .00 DOCUMENTAL 
1<Ciudades a medida del hombre» 
21 .30 ESTA NOCHE EN LA 

OPERA 
rrLa Fanciulla del West» 
24.00 TELEDIARIO 3 

0.30 DESPEDIDA Y CIERRE 

miércoles 25 de julio 

. PRIMERA CADENA 

10.15 CARTA DE AJUSTE 
10.29 APERTURA Y 

PRESENTACION 
10.30 SANTA MISA 
Misa del Apóstol y Ofrenda Nacio
nal si Patrón de España desde la 
Catedral de Santiago. 
12.00 ESPECIAL GALICIA 
13.00 GOLF 
Open británico de golf 
13.30 RETRANSMISION 

DEPORTIVA 
Incluye hlpica, desde San Sebas
tián. 
1 5.00 TELEDIARIO 
Primera edición 
15.35 CUENTOS DEL MONO DE 

• ORO 
irEI hidro saboteadoJ1 
16.25 NOSOTROS 
17.25 ¡HOLA CHICOS! 
1 7 .30 DABADABADA 
Resumen de los 4 años de <rDabada
badáJ1 
18.00 BARRIO SESAMO 
18.30• AFRICA 
1<La Biblia v el fusílN 
19.30 LA TARDE 
20.30 DEMASIADAS ESPOSAS 

PARA PATRICK 
<rCuatro abaio, dos para acabar» 
(Four down, two to go) 
Dirección : William G. Stewart 
Guión: Richard Warning 
Intérpretes: · Patrick Cargil/, Robín 
Parkinson, Ursula Howells, Jack 
Walting, Elizabeth Cuunsell, Mauri-

ce. Kaufmann 
La llegada de Betty con la noticia de 
la nulidad de su divorcio, provoca 
una fuerte reacción en Patrick al 
imaginarse las consecuencias que 
esta situación puede tener en su 
vida. Todo se arregla con /a llegada 
del marido americano de Betty, que 
aclarp se trata de una confusión, 
salvando as/ la fiesta de su cum
pleaños. 
21.00 TELEDIARIO 
Segunda edición 
21.35 DENTRO DE UN ORDEN 
<rE/ derecho a las vacaciones» 
22.05 SESION DE NOCHE . 
Color (1970). Duración de la pe/1-
cµ/a: 95 minutos. 
<rLa decenteN 
Dirección y guión: José Luis Sáenz 
de Heredia 
Autor: Miguel Mihura 
Música: Antón García Abril 
Intérpretes: Concha Ve/asco, José 
Luis López Vázquez, Alfredo Landa, 
Fernando Guillén, Maria José 
Román, Sergio Mendizába/, Julia 
Caba Alba. 
23.50 TELEDIARIO CIERRE 
23 .55 TESTIMONIO 

SEGUNDA CADENA 

1 B.45 CARTA DE AJUSTE 
18.59 APERTURA Y 

PRESENTACION 
19.00 AGENDA 
19.10 ULISES31 
<rHératOSJI 
19.35 PUESTA A PUNTO 
19.50 ARCO IRIS 
20.05 IMAGENES DEL CINE 

MUDO 
<rBabiloniaN 
20.30 LA HISTORIETA 
21.15 ESTUDIO ABIERTO 
Dirección y presentación: José 
Maria lñigo 
23.00 LA BUENA MUSICA 
<rSó/o jazz» 
24.00 TELEDIARIO 3 

• Jueves 2s de julio 

PRIMERA CADENA 

13.30 CARTA DE AJUSTE 
13.45 PROGRAMACION DE 

COBERTURA REGIONAL 
15.00 TELEDIARIO 
Primera edición 
15.35 CUENTOS DEL MONO DE 

ORO 
KBoragora o estalla todo» 
·16.25 DE ÓLIMPIA A LOS 

ANGELES 
KAtletismo» (11) 
17.25 ¡HOLA, CHICOS! 
17.30 MICKY Y DONALD 
18.00 BARRIO SESAMO 
18.30 DE AQUI PARA ALLA 
19.30 LA TARDE 
20.30 DE PELICULA 
KL!egaron de Broadway.1 
21.00 TELEDIARIO 
Segunda edición 
21.35 CAIDA Y AUGE DE 

REGINALD PERRIN 
KCapltulo 4. 0 » 
22.05 LA ORQUESTA 

. 23.05 DOCUMENTAL 
{(K-2» 
Dirección: Sebastilm Alvaro 
24.00 TELEDIARIO CIERRE 

0.05 DESPEDIDA Y CIERRE 

21 de julio de 1984 



Programa de Televisión 

SEGUNDA CADENA 

18.45 CARTA DE AJUSTE 
18.59 APERTURA Y 

PRESENTACION 
19.00 AGENDA 
19.10 ULISES 31 
«El laberinto del Minotauro» 
19.35 PUESTA A PUNTO 
19.50 ARCO IRIS 
20.05 LEO CONTRA TODOS . 
21.00 FILA 7 
22 .20 CINE CLUB 
Ciclo: Alfred Hitchcock (etapa ingle
sa/ 
K39 escalones» (The thirty-nine 
steps) - 1935 
Duración de la película: 83 minutos 
Director: Alfred Hitchcock 
Autor: John Buchan 
Guión: Charles Bennett - Alma 
Revil/e ' 
Música: Louis Levy 
Intérpretes: RobertDonat, Madelei
ne Carro//, Godfrey Tearle, Lucie 
Menuheim, Peggy Ashcroft, John 
Laurie, Wylie Watson, He/en Hayes, 
Frank Cel/ier . 
24.00 TELEDIARIO 3 

0.30 DESPEDIDA Y CIERRE 

. . viernes 27 de julio 

PRIMERA CADENA 

13.30 CARTA DE AJUSTE 
13.45 PROGRAMACION DE 

COBERTURA REGIONAL 
15.00 TELEDIARIO 
Primera edición 
15.35 SESION DE TARDE 
Color, Duración de la pe/lcula: 11 O 
minutos 
«Música de ayer» 1959 
Dirección: Juan de Orduña 
Guión: Mas Guindal - Arozamena 
Intérpretes: Ana Maria O/aria, 
Armando Calvo, José Moreno, 
Ninon Sevilla, Irene Diana, Manuel 
Zarzo, María Esperanza Ladrón de 
Guevara 
17.25 ¡HOLA, CHICOS! 
17.30 EL INSPECTOR ARDILLA 
«Un lobo con piel de oveja» 
18.00 BARRIO SESAMO 
1 8.30 EL ARTE DE VIVIR 
«Himalaya, huésped de Europa» (11) 
19.30 LA TARDE 
20.30 AL GALOPE 
21 .00 TELEDIARIO 
Segunda edición 
21 .35 SüPERSTAR 
23.05 VIENTOS DE GUERRA 
«Episodio n. 0 18 y último» 
Dirección: Dan Curtís 
Intérpretes: Robert Mitchum, Ali 
McGraw, tan Michael Vincent, Ben 
Murphy, Victoria Tennant 
El barco, al mando del cual estaba 
destinado ff Pug» ha sido hundido ·en 
Pearl Harbour. Byron consigue al fin 
que sea destinado a Europa. Natalie 

·y Aaron, camuflados en un camión 
dedicado al transporte de pescado, 
consiguen llegar a puerto, embar
cando finalmente en un barco de 
bandera turca. La guerra ha empe
zado para los Estados Unidos; su 
poderlo bélico y económico, conse
guirá inclinar la balanza del lado de 
los aliados. 

0.00 TELEDIARIO CIERRE 
0.05 CONCIERTO SENTIDO 
0.35 DESPEDIDA Y CIERRE .,.__ 

21 de julio de 1984 

SEGUND" CADENA 

15. 1 5 CARTA DE AJUSTE 
1 5.29 APERTURA Y 

PRESENTACION 
1 5.30 EL LEGADO DE LA TIERRA 
«La inteligencia» 
16.30 EN PARALELO, LOS 

JOVENES 
ei.os casi ollmpícos» 
17.35 ULTIMA FRONTERA 
ffEI wolframio» 
Dirección y presenfilcíón: Esteban 
Sánchez-Ocaña 
Realización: Luís Martlnez Galinso
ga, Agústln Dlaz Caro, Daniel 
Herranz 
Música de cabecera: Manuel 
Taha.ría 
En el programa de esta semana se 
habla de ffEI wolframio», único metal 
descubierto por ciéntlficos espa
ñoles hace ahora 75 años. Tiene 
gran importancia en distintos aspec
tos industriales, en su mayorla des
conocido:; para el gran público. 
Completa el programa un reportaje 
sobre el «Observatorio de Granada». 
18.35 TIEMPO DE PAZ 
Episodio n. 0 14 
Director: Yvon Tondel 
Guión: Pierre Gauvreaµ 
Intérpretes: Nicole Leblanc, Pierre 
Dufresne, Yvon Dufour, Daniel Gado
nas, Katerine Mo,usseau, Denys París 
Tanto lo .~ desperfectos ocasionados 
en la iglesia como la restauración 
del retrato de Santa Ana, requieren 
de considerables desembolsos, que 
la parroquia no posee. Es por esto, 
por lo que Rose-Anna y el padre 
Chouinard se dEsplazan a Quebec 
para conseguir fondos. 
19.30 LA CLAVE 
24.00 TELEDIARIO 3 

0.30 DESPEDIDA Y CIERRE 

sábado 28 de julio 

PRIMERA CADENA 

12.15 CARTA DE AJUSTE 
12.29 APERTURA Y 

PRESENTACION 
12.30 GENTE JOVEN 
13.55 LOTE RIA NACIONAL 
14.10 PROTAGONISTA EL VINO 
«El arte de g11.ardar el vino» 
14.30 ESPANOLES EN LOS 

ANGELES 
15.00 TELEDIARIO 
15.35 LOS PITUFOS 

. «Las aventuras de Robín Pitufo» 
16.05 PRIMERA SESION 
Color, 1954 
Duración de la pe/lcula: 86 minutos 
«Genoveva» (Genevieve) 
Dirección: Henry Cornelius 
Guión: William Rose 
Intérpretes: Dinah Sheridan, John 
Gregson, Kay Kendal/, Kenneth 
More, Geoffrey Keen. Joyce Grenfell 
Dos amigos, a los que une tan firme 
afecto como sempiterna rivalidad, 
acuden al rally de coches antiguos 
de Brighton al volante de sus res
pectivos y veteranísimos vehlculos. 
Picados una vez más en su amor 
propio, ambos deciden que el 
trayecto de vuelta a sus hogares sea 
tina carrera entre los dos, acompa
ñados de sus respectivas mujeres, 
~asta llegar, por donde sea y cómo 

·sea, al punto de partida. Siempre, 
' claro está, con sus flamantes anti-
guallas i en funcionamiento. El 

!"; 

recorrido es largo y serán necesarias 
varias jornadas de viaje, pero el pin
toresco desafio da comienzo... con 
toda clase de consecuencias. 
17.40 MINUTOS MUSICALES 
18.00 LOS SABIOS 
«Ziolkowsky» 
19.00 LOU GRANT 
«Venecia» 
20.00 USTEi;>' POR ÉJEMPLO 
«Urbanismo, asignatura difícil» 
21.00 TELEDIARIO 
21.25 INFORME SEMANAL 
Realización: Juan Jesús Ortiz 
23.00 SABADO CINE ... 
Color, 1974 
Duración de la película: 100 minu
tos 
«Aeropuerto 75» (Airport 1975) 
Dirección: Jack Smight 
Guión: Don lnaall.<: 
Fotografla: Philip Lathrop 
Música: John Cacavas 
Intérpretes: Charlton Heston, Karen 
Black, George Kennedy, He/en Red
dy, Efrem Zimbalist, Jr., Susan 
Clark, Myrna Loy, Gloria Swanson, 
Linda Blair, Dana Andrews, Roy 
Thinnes 
Un gigantesco «Jumbo 747» de.spe
ga del aeropuerto de Nueva York 
con destino a Los Angeles. Todo 
transcurre sin novedad hasta que, 
en cierto punto del recorrido, su 
rumbo se aproxima al de una peque
ña avioneta privada. En ese momen
to, el piloto de ésta sufre un ataque 
al corazón y el aparato, sin gobierno, 
se estrella violentamente contra la 
cabina del «Jumbo», cuyos tripulan
tf's re ,·ultan muertos o malheridos. 
E1 enorme reactor, sin embargo, 
sigue en vuelo, pero alguien a bordo 
deberá tomar los mandos y llevar la 
nave a tierra con sus 300 pasajeros. 
Finalmente, una de las azafatas 
acepta el riesgo -y la responsabili
dad- y comienza una inolvidable 
odisea de incierto final. 

0.50 LOS ANGELES: CIUDAD 
OLIMPICA 

1.30 JUEGOS OLIMPICOS DE 
LOS ANGELES 

Ceremonia de apertura 
4.50 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

15.15 CARTA DE AJUSTE 
15.29 APERTURA Y 

PRESENTACION 
15.30 LA VISPERA DE NUESTRO 

TIEMPO 
«Navarra en la Historia Contem
poránea11 (1 . a parte) 
17.00 RETRANSMISION 

DEPORTIVA 
Hlpica 
19.30 FORMATOS 
20.00 TALLER DE TEATRO 
«Israel 11» 
21.00 LA VENTANA 

ELECTROl\JICA 
«Los Opperman11 (2. ª parte) 

22.30 CONCIERTO 2 
Primera parte: 
Segunda parte: 

0.30 DESPEDIDA Y CIERRE 

domingo 29 de julio 

PRIMERA CADENA 

10.00 EL DIA DEL SEÑOR 
(SANT.ll. MISA! 

11 .00 TIEMPO Y M,'\ RCA 

14.30 ESPAÑOLES EN LOS 
ANGELES 

15.00 TELEDIARIO 
15.20 EL PAJARO LOCO 
15.50 TRAEDLOS VIVOS 
«El verdadero mundo de Frank 
Buck¡¡ 
16.40 MAS VALE PREVENIR 
«Hemorragias¡¡ 
17.05 LA PROXIMA SEMANA 
17.30 ESTUDIO DIRECTO 
Natación (Juegos Olímpicos) 
20.15 LA ZARZUELA 
21 .00 TELEDIARIO 
21.25 REILLY, AS DE ESPIAS 
ffAna» 
Intérpretes: Sam Neill, Norman 
Rodway, Peter Egan, Denis Lill 
22.25 ESPECIAL MUSICAL 
23.30 JUEGOS OLIMPICOS 
Natación. 

SEGUNDA CADENA 

15.30 PRACTICAS CON LESTER 
Episodio n. º 3 
16.00 LA PUERTA DEL MISTERIO 
17.00 ESTRENOS TV 
<rNoche de angustia en la ciudad», 
1980. (Duración de la película: 96 
minutos). 
Director: Harry Falk 
Guión: Larry Brody 

· Intérpretes: Georg Stanford Brown, 
Raymond Burr. David Cassidy. 
Robert Culp, Clifton Davis, George 
di Cenzo, Gary Frank, Don Meredith, 
Linda Purl 
En una tórrida, abrasadora tarde, 
dos policlas, Clements y Greeley, 
realizan su acostumbrada patrulla 
por las calles, luchando contra el 
insoportable calor. En su humilde 
distrito, cuyo vecindario es predomi
nantemente de raza negra, los chi
cos se divierten y refrescan con el 
agua de una toma de incendios. 
Mientras, en el Ayuntamiento, el 
concejal McGuire intenta conseguir 
un aumento en el presupuesto des
tinado al Departamento de Policla 
pretensión que cuenta con una fir~ 
me oposición en el resto de la alca/
dla. Conforme avanza la tarde, una 
fuerte tormenta se aproxima a la 
ciudad y comienzan las descargas_ 
Ya de noche, los rayos afectan a la 
central eléctrica principal y la ciudad 
entera queda a oscuras y sin ener
gla ... Lenta, pero imparablemente, el 
caos comienza a reinar. 
18.40 EL ZORRO 
Episodio n. 0 2 
19.05 HABLEMOS DE AMOR 
20.05 MINDER 
<<El cazarrecompensas11 
Intérpretes: Dennis Waterman, 
George Cole, Derek Jacobi, Junie 
Ritchie 
Una antigua amiga de Arthur, que 
ha quedado recientemente viuda, 
invierte todos los ahorros que su 
marido le dejó, en la compra de un 
piso. Pasado algún tiempo, se com
prueba que todo es un fraude, y 
Arthur pide a Terry que haga las 
gestiones para recuperar ese dinero, 
con la promesa de obtener una 
recompensa si lo consigue. 
21.00 MUSICA Y MUSICOS 
21.30 EL DOMINICAL 
22.30 LARGOMETRAJE 
«Un guapo del 9001-
Director: Lautaro Murúa 
Intérpretes: Jorge Salcedo, China 
Zorrila. J. W. Martín. Lautaro Murúa, 
Arna/do Andre, Jorge Villanueva, 
Raúl La~'ie, Fernando Rosas, Julio 
López 
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Habla José Macias Soto, delegado municipal. de Deportes 

- Me gustaría ahora que habláse
mos sobre el planteamiento y las 
posibles salidas deportivas para esos 
chicos que han destacado ya en las 
Escuelas y que requieren un 1~1:1yor 
volúmen de entrenamiento, unos 
mayores rendimientos deportivos. 
;,Cuáles son las expectativas, desde 
un punto de vista municipal , que 
hagan compatibles esas posibilida

ASI ESTA AHORA 
Et DEPORTE 

ALCALAINO (y 2) 
des deportivas con unos horarios de deportes no integrados hoy en el 
escolares demostradamente rígidos? Iplacea pero que mantien en una vi-

-Pienso que esos chavales pue- da activa dentro de otros clubes 
den encontrar en el deporte organi- municipales , disminuyendo así el 
zado, tal como el Club !placea , la riesgo que supone la concentración? 
ayuda para hacer deporte y, al mis- - Precisamente yo formulé esto 
mo tiempo, sacar incluso mejores que tu dices en aquella reunión y 
notas escolares. Por otra parte, hay así lo entendieron desde el director 
una falta de mentalización por par- hasta el último miembro de la jun
te de todos, padres, profesores, etc., ta. F1jate que los padres de los 
para ayudar a esos chavales, a hecer- alumnos mostraron su conformi
les compatibles estudios y entrena- dad, incluso , a si te111'an que aportar 
mientes . Quizá esté en un error, pe- mayores cantidades. Pero entiendo 
ro en los pa1'ses del este es el propio que, según avance el tiempo, habrá 
estado el que asigna incluso un suel- que recurrir a la ayuda no sólo del 
do a esos deportistas, como si estu- ayuntamiento y la de los padres si
vieran ejerciendo un trabajo. En la no de organismos superiores como 
actualidad y en nuestro pai's eso se- el Consejo Superior de Deportes, 
ría una utopfa, pero sin llegar a esos Comunidad Autónoma y si llega el 
extremos, creo que con un buen en- caso, al propio Gobierno de la Na
tedimiento y una mentalización por ción. 
parte de todos se podrfa llegar a En otro sentido. mientras yo sea 
feliz t~rmino estas compatibilidades concejal de Deportes, cualquier co
enunciadas. sa que se haga en el !placea no irá 

-¿Qué política de integración nunca en detrimento de cualquier 
de los clubes municipales se persi- otro d(\porte que no esté integrado 
gue con el club !placea? en él. Hasta ahora ningún club que 

-Creo que tanto en la forma co- tuviese subvención :a ha dejado de 
mo en el fondo puede llegar a ser tenér, e incluS•· oti os de reciente 
un acierto la fundación de este creación, que nunca la tuvieron , 
club. Ten en cuenta que antes, al · actualmente la tienen, lllnque ésta 
llegar a cierta edad, si los chavales sea corta para los presupuestos que 
pertenec1an al CITD tenían que ellos tinen. Repito: mientras yo sea 
abandonarle para dejar paso a otros . . ' concejal de Deportes esa subven
En la actualidad, sin embargo, una ción se va a seguir manteniendo 
vez cunplida su estancia en el lpla- aunque se esté fuera del !placea. 
cea, los chicos podrán ser acogidos -Hablemos ahora de las relacio
en otros clubes también de Alcalá. nes ayuntamiento-autonomía. Si 
Por ejemplo, hablando del balon- existen éstas, y cuáles serían a tu 
cesto y de una chica que destacara juicio las ideales para que ·al propio 
en este deporte y que cumpliese la tiempo de adquirir unos compromi
edad de abandonar el Iplacea, pues sos mantuviéramos la libertad e in-

\j)asaría directamente a un club co- dependencia necesarias para seguir 
mo el Complutense. Tal cosa ocu- nuestra propia evolución. 
rriría con el fútbito o cualquier -Las relaciones con la autono
otro deporte. No obstante, yo dejé mía son muy buenas y en especial 
claro al hacer la reunión constitu- con e1 director general de Deportes. 
yente de que si con el tiempo, pon- Siempre que Alcalá ha demandado 
gamos tres o cuatro años, esos chi- algo han estado abiertas las puertas 
cos destacaran y precisaran mayo- para cualquier planteamiento que se 
res presupuestos y el ayuntamiento hiciese, Y puede decirse que en su 
no pudiera asumirlos subvencio- mayoría han sido atendidas las pe
nando al club, habría' que oontar ticiones hechas hasta ahora. Por 
con la colaboración de alguna em-
presa o spot-sort para que no tuvi!-
ran que dejar una actividad a la que 

otra parte, estas relaciones nunca 
han supuesto ningún obstáculo para 
que el deporte en Alcalá se desarro
lle según entiende el equipo de cola
boradores que rige la Ciudad Depor
tiva que deba hacerse. Ya te digo 
que , a diferendia de épocas anterio
res , ahora cuando vas a plantear 
algún problema, éste se estudia, se 
ve la posibilidad de realizarlo y, en 
definitiva, se coge al toro por los 
cuernos. 

- El trabajo desde la base, en la 
fase escolar, es muy importante 
para inculcarle al niño desde una 
edad temprana el hábito por el 
deporte . Sucede , sin embargo, que 
en las escuelas públicas, por ejem
plo, sólo se practican yproporcio
uan, consecuentemente , tres depor
tes concretos, mientras que las es
cuelas deportivas, potenciales re
ceptoras de los niños, son quince 
¿no supone ésto un fomento dis
criminatorio de determinados de
portes? 

-Efectivamente , hay que ir am
pliando más escuelas o especialida
des deportivas a más colegios µí
blicos ya que en la actualidad son 
·muchos más los que no cuentan con 
ninguna que los que participan de 
ellas - ten en cuenta que en Alcalá 
hay treinta y dos colegios públi
cos-. No sé, sin embargo, los crite
rios seguidos anteriormente para 
hacer esto, aunque entiendo que se-
ría la falta de instalaciones y acon
dicionamiento de nuestros colegios. 
No obstante, lo que s( se ha ido es 
a instalar las escuelas deportivas 
existentes alejadas entre sí, a fin de 
que. el área que abarquen sea la más 
extensa posible. De todas formas yo 
espero que a corto plazo van a 
resolverse estos prol?lemas que me 
planteas y, si no en todos, sí se van 
a instalar escuelas deportivas en mu
chos colegios que actualmente no 
las tienen. Para ello deberá colabo
rar el propio ministerio de Educa
ción, con cuyo director de equipa
miento he hablado ya en este sentí-

se habían entregado. Como ves, 
siempre está la economía por me
dio. 

-¿Y no hay peligro de crear con 
esto un club muy poderoso, con 
una infraestructura muy poderosa, 
pero que también pueda dar lugar a 
una crisis igualmente grande, por 
gigantismo, y entonces queden afec
tados negativamente un buen núme
ro de deportes? Además, si se busca 
una colaboración con algún impor
tante spot-sort ¿no quedaría fuera 
de su paraguas protector una serie 

.. ~oos · .,,_, 
•' r J .... 
~ ~· 
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do, así como del tema de los costes 
de la educación física en los cole
gios públicos, y me dijeron que a 
primeros del año 85 este · último te
ma correría ya a cargo del ministe
rio así como una buena parte de los 
equipamientos, cosa que obligato
riamente deberían realizar y reno
var cada cuatro años. 

Como anécdota te diré que antes 
de las últimas elecciones, cuando yo_ 
ya tenía la confianza de mis com
pañeros para salir elegido, me fui a 
la carretera de Meco y vi un alma
cén repleto de material deportivo, y 
cuál no seri'a mi sorpresa cuando al 
salir elegido y volver de nuevo a vi
sitar aquél local estaba totalmente 
vaci'o. Ese ahnacén, desde donde se 
surtía a toda la región de Madrid, lo 
llevaba la Diputación, pero no sé 
dónde iría a parar tanta red y tanto 
balón como allí había -tal vez al 
Rastro o vaya usted a saber- , pero 
ese material es el que el ministerio 
debería repartir entre los diferentes 
colegios. 

-Por último, Macias, pudiera in
vitarte desde aquí a dirigirte a todos 
cuantos están relacionados activa o 
potencialmente con el deporte. 

-Sólo decir que para mí es un 
honor estar al frente de una conce
jalía que entraña mucha dificultad 
por su amplitud, y que pienso sin
ceramente debería estar regida por 
un profesional o una persona más 
metida en temas deportivos. Pero si 
estoy cumpliendo mi cometido con 
cierta dignidad es por una voluntad 
que nunca me falta y, sobre todo, 
por la colaboración y consejos de 
todos cuantos participan en las en
señanzas deportivas - bien lo ha~an 
de forma permanente o esporádica, 
profesionales o amateurs-. Decir 
finalmente a los ciudadanos que si
gan teniendo fe, que el. deporte en 
Alcalá va a seguir subiendo a pesar 
de todas las dificultades económi
cas, y que espero que en un tiempo 
no muy lejano Alcalá no sólo brille 
por su universalidad y su historia, 
sino, también, por sus grandes de
portistas que estoy convencido va 
a dar al deporte nacional. Y para 
acabar, con algo que puede sonar a 
utopt'a, espero que en una olimpia
da no muy lejana Alcalá pueda traer 
alguna medalla en alguna de las .mu
chas especialidades en las que se vie
ne traoa)anao con aran aesae nace 
tiempo. 

21 de julio de ~984 



Fútbol 
El día 12 del presente mes, la 

R.SD . Alcalá celebró su asamblea 
anual en el pabellón polideportivo, 
con escasa asistencia de socios (yo, 
a ojo de buen cubero, calculé que 
unos ciento ci.1cuenta). En ella se 
dio a conocer el ejercicio económi
co de la temporada, y se acordó por 
casi unanimidad de los socios allí 
presentes , una subida de la cuota 
mensual de cien pesetas, para todos 
los socios. 

EL ALCALA 
CE~EBRO ·SU ASAMBLEA 

chajes del portero leo , procedente 
del Numancia ; del defensa izquier
do Martín Madrazo, que la tempo
rada pasada militó en el Cieza , juga
dor que pertenecía al Real Madrid , 
pero que ha sido fichado por el Al
calá una vez obtenida la carta de 
libertad ; otro de los fichajes es el 
delantero Garc1a Rivera , jugador 
que la pasada temporada obtuvo 
veintiocho goles jugando también 
en el Numancia . También tenemos 
a prueba un portero nacido y hecho 
en Alemania , pero español y de pa
dres españoles, jugador que ya lleva 
unos días entrenando en el Val. 
Rumor: parece ser que por este ju
gador se está interesando el Madrid. 
Según noticias, sólo nos queda un 
fichaje : se trata de un centrocam· 
pista para alimentar la delantera ; 
parece ser que también firmará 
Guzmán, que lleva varios día en
trenando todas las mañanas . 

Se pasó a continuación al apar
tado de ruegos y preguntas, en el 
cual todos los socios asistentes tu
vieron ocasión de efectuar sus pre
guntas. Así, salieron a relucir temas 
tales como los de equipos inferiores 
(gasto· en ~ el' presupuesto), deudas 
pendientes que hacían que en las 
listas de morosos de los diarios de
portivos madrileños apareciera el 
Alcalá como equipo deudor, y va
rias cosas más a· las cuales la directi
va fue explicando todo aquello que 
los socios solicitaban. 

Yo, que defiendo a capa y espa
da tanto a mi ciudad como a mi 
equipo, pienso que siempre habrá 
alguien a quien la subida le resulte, 
aunque pequeña gravosa para su 
economía, por lo que quiero ma
nifestar a los socios mi interés por
que no se den de baja en la socie
dad, ya que si tienen problemas lo 
que deben hacer es ir a la Deporti-

va , ya que pienso· que la junta direc
tiva atenderá todos los casos justi
ficados , estudiándolos uno por uno 
intentando que continúen vincula
dos al equipo, ya que el Alcalá nos 
necesita a todos . 

También se ·me ocurre pensar 
que siempre hay socios con una 
economt'a saneada, personas que 
podrían acceder a la categoría de 
socios protectores, abonando wia 
cantidad superior a la establecida, 
pudiéndose también admitir de 
muy buen grado que hubiera asimis
mo algunos socios de honor , abo
nando una cuota acorde con sus 
economi'as. 

Pudiera ser que alguien pensara 
que yo, que tanto quiero al Alcalá, 
debería de ser el primero en dar 
ejemplo; ante tal premisa, he de de
cir que en mi casa somos tres so
cios, dos mayores y uno cadete . Sé 
que también me han llamado chau
vinista , y la verdad es que, si chauvi
nismo es defender lo suyo. A mí me 
gustaría que con la población que 
tiene Alcalá , nos tomáramos el fút
bol un poco más en serio, apoyando 
al Alcalá , para que nuestro equipo 
no pasara apuros económicos evi-

. AGENCIA 
'MATRIMONIAL Y ~~::-
DE RELACIONES -\.:: 
HUMANAS "Venecia" 't'Ramón ycaja1, s 

Tlf. 880 38 82 -Alcalá 
Si quiere encauzar su· vida y no tiene tiemp0, está solo/a o 
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SOMOS AMABLES Y COMPRENSIVOS 

TOTAL DISCRECION, SERIEDAD Y HONRADEZ 

ycomal 
[Máquinas de coser1 
•---Tricotosas-·--.. 
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tando asi que en nuestro caso se re-
•pitiera el lamentable hecho ocurri

do en otras poblaciones, en las que 
desaparecieron equipos de fútbol a 
causa de las deudas económicas. Y o 
pienso que esta directiva es una de 
las pioneras a la hora de no hacer 
despilfarros, que es en definitiva 

·como debe de ser , ya que si en lo 
sucesivo todos los equipos de fút
bol españoles no hacen esto , el 
fútbol desaparecerá. 

Una vez que ya conozca la com
posición de la plantilla completa 
del Alcalá , volveré a comunicarles a 
ustedes todas las novedades ocurri
das hasta entonces. Por hoy , tan 
sólo me queda decir que la presen
tación del Alcalá será el día 27 de 
este mes , como así se nos comunicó 
en la asamblea. · 

NOTA : Una vez redactado el ar
tículo , he conseguido más datos de 
actualidad, que estimo conveniente 
contarles sin esp~rar a la semana 

· próxima , como sun los nuevos fi-

Ciclismo 

Para terminar, tan sólo me que -
da decir que los jugadores del Pro
mesas Susi , Quique y Vela harán la 
pretemporada a las órdenes de 
Eduardo González. 

Manuel CAMARA VENTURA 

INOPORTUNA .C.AIDA EN El 
CAMPEONATO DE MADRID 
El domingo 17 de julio se cele 

bró el Campeonato de Madrid para 
. cadetes en la localidad, naturahnen
te madrileña, de Arganda. 

Hubo una participación aproxi
mada de 140 corredores que se dis
putaban el campeonato. La salida 
estaba emplazada en el polígono de 
Arganda lQ g1.1_e los kilómetros reco
rridos ascendían a sesenta. 

En el transcurso de la prueba se 
produjeron varias escapadas. 

Una de las escapadas cuajó y en 
ella se adivinaba la victoria . Sin em
bargo cuando quedaban ocho kiló
metros para la meta , una desafor
tunada caída eliminó la huida. A 
pesar de todo, la carrera quedó de
cidida por escapada , de la que que
dó vencedor un corredor toledano 
del equipo La Estrella. En fin , estas 
cosas ocurren, unas veces a unos 
equipos y en otras ocasiones a 
otros. Y hay que tomarlo con re
signación aunque una caída de 
éstas elimine las posibilidades de 
quedar campeón. 

En la escapada había cinco co
rredores y, entre ellos, dos del 
Club Ciclista Cervantes. Uno de 

los cuales, Rafael Furniet , sufrió la 
inoportuna ca1'da , a pesar de lo 
cual no abandonó la prueba , pero 
sí le privó de la esperanza de 
ganar y eso que las posibilidades 
eran grandes. · 

En el Pico del Aguila, conocido 
por su dureza, se produjo la gran 
criba de la carrera en la que los co
rredores se vieron obligados a su 
bir en "rosario" .. . y sólo el coro
nar en dicho pico ya tenía su mé
rito. Gracias a la bajada y después 
a los dos kilómetros de llano que 
había, se · produjo una modesta 
reagrupación . No obstante la en
trada del polígono se caracterizó 
por la ~ntidad de pelotones en que 
iban llegando los corredores. 

Con este pequeño resumen pode
mos apreciar un campeonato duro , 
deportivo y sobre todo sudado. 

El próximo domingo también te
nemos campeonato pero esta vez 
mucho más importante . Se trata del 
Campeonato de España, que se cele -
bra en Arévalo (Avila) y también 
habrá carreras en San Sebastián de 
Jos Reyes. 

MERCllE 
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Como viene siendo habitual, a 
las 7 de la mañana del domingo 
la caravana de unos 20 coches car
gados de bicicletas y con una cama
raderla perfecta, entre ciclistas y 
padres, nos fuimos acoplando como 
pudimos y salimos con dirección a 
Galapagar. Al atravesar Madrid, por 
las Islas Filipinas, nos juntamos con 
los juveniles de la Peña J.L. Viejo y 
los del C.C. Torrejón, y aquello pa
rect'a la caravapa del Tour de Fran
cia. 

Ya en Galapa\Jar, se realiza el re
cuento de coches, y faltan dos, que 
más tarde llegarlan, pues se despis
taron y se fueron a El Escorial. 

A las 1 O en punto toman la sa
lida los alevines, manga de pares, 
dando 4 vueltas a un circuito duro 

A Galapagar 

INFANTILES, ALEVINES 
Y PROMESAS 

y peligroso; después salen los im
pares; de cada manga se clasifican 
1 ~ para disputar la final. De los 8 
corredores que presentamos en esta 
categorla se clasificaron 5. Estos 5 
corredores a causa de los nervios 
tuvieron una mal lsima salida, pero 
fueron recuperándose a lo largo de 
la prueba, clasificándose al final en 
los siguientes puestos: El ganador 
de la prueba fue Eugenio Urbano 

E.C. Coslada; 6.- J.M. Alvarez, !pla
cea; 8.- J.M. la Torre, lplacea; 14.
Roberto López, lplacea; 17 .- Vicen
te Villanueva, lplacea; 23.- F.J. Her-

. nández, 1 placea. 
Después de estas series, se dio la 

salida a la categoría de Infantiles, 
por el mismo sistema que los alevi
nes, y acto seguido se disputó la 
final, en la que el !placea salió con 
7 corre.dores. 

XXIV Marcha cicloturista 

VUEl TA A 'VAL VERDE (65 Km.) 
Con un tiempo espléndido y un 

ánimo rebosante, iniciamos la salida 
el sábado dla 7 a las 8'15 de lama
ñana 23 cicloturistas, que en el 
transcurso del recorrido se ven in
crementados hasta los 30, asl como 
en la del domingo sólo hacen acto 
de presencia 9 participantes que por 
retirada de uno, la terminan sola
man te 8 (se nota el veraneo), pero 
con la satisfacción de haberlas rea
lizado a gusto de la mayoría, ya que 
dentro de los inevitables piques y la 
mentalidad de cada uno, se ha im
puesto el buen criterio de la confra
ternidad, que unido a que de salida 
se advierte que hay tres puntos en 
que es obligado esperar o en su caso 
volver en ayuda de los descolgados 
(lo que se ha respEl-tado voluntaria
mentti), que el avituallamiento y los 
escollos habidos en el transcurso del 
recorrido, se han superado admira
blemente, hace desear que todas las 
futuras marchas saliesen como és· 
tas, en el plan deportivo. Decimos 
deportivo, solamente porque hoy, 
por desgracia, hemos sufrido el pri
mer accidente serio, en la persona 
de J. José Grassa, que afortunada
mente no ha revestido la importan· 
cia que por su aparatosidad nos te
m lam os, y en la que se ha puesto de 
manifiesto la importante labor que 
desempeñan tanto el coche auxiliar 
como el técnico sanitario que habi
tualmente nos acompaña, y que 
hoy nos · ha demostrado sus cuali
dades, dentro de los limitados me-
dios de que disponía. · 

Y ya puestos en carretera, decir 
que, con una salida algo lenta, se 
sube la cota del ~t.tfugú sin batalla, 
por lo que dentro de las diferentes 
cualidades de cada uno, el pelotón 
va poco estirado; por el kilómetro 
9 pincha Magdalena, la única fémi
na que nos acompal'la, y como toda
vía existe la ''cortes{a '', al m omen
to fue atendida por un numeroso 
grupo de sus acompañantes, divi
diéndose la caravana en dos grupos, 
que como estaba previsto, se reagru
pan en Loeches, volviendo a reem
prender la marcha para salvar los 8 
kilómetros de progresiva ascensión 
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que hay hastr Campo Real (kilóme
tro 24), dondE: otra vez hay reagru
pamiento general, y ya por un fácil 
recorrido, atravesar Pozuelo del 
Rey, y enfilando hacia Torres ele la 
Alameda, en cuy o descenso ocurre 
el accidente anteriormente reseña
d o, llegar al restaurante La Pared, 
control y avituallamiento. 

Avituallamiento que. aunc;ue se 
esto bastante cómodo, hay que fina
lizar, pensando en el calor que se 
avecina y en la subida de Valverde, 
por lo que pidiendo la cuenta, rea
nudamos la marcha y a los dos ki
lómetros de iniciarla, nuevo pincha· 
zo de Magdalena por ausenci1 de 
protección en las cabecill•lS d• los 
radios, por lo que se le c.ambia la 
rueda en previsión de futuros pin· 
chazos, no sin · antes recriminarla 
por ser ·una de las causas que ya en 
las sesiones de la Escuela se le habla 
advertido; como sigue la cortesla, .se 
paran todos, por lo que se aconseja 
a los menos dotados que sigan para 
ir subiendo Valverde a su aire, que
dándose un grupo de los más fuer
tes, que sin emplearse al máximo 
escalan Valverde en plan de exhibí· 
ción, ofreciendo un espectáculo 
digno de ver, para descender rápido 
por unas curvas llenas de gravilla, en 
las que afortunadamente no hubo 
que lamentar ninguna calda, y así 
llegar al alto del Gurugú, donde al 
no haber grandes diferencias n·o es 
necesario el reagrupamiento, que 
se hace al final en el bar Marbella. 

Y ya en la del domingo, reseñar 
que poco más o menos, ha tenido 
las mismas características, pero sin 
ca Idas y sin averías, y que por la re
tirada de Manolo Garc1·a desde el 
avituallamiento, cumplimentan éste 
los ocho restantes, que al ser tan 
pocos, merece la pena mencionar
los: Nicasio Ares, el que, como vo
cal, se le asigna la jefatura de la 
marcha, Román Marti'n, que no se 
pierde una; Juan José González, 
que va haciendo sus pinitos, des
pués de estar en el dique seco, con 
motivo de una caída; Angel Garri
do, que también reaparece; Manuel 

. Lamparero, un joven que cuando 
pierda unos kilos y se sepa dosificar 
no sufrirá tanto en las subidas y 
habrá que tenerle en cuenta; Luis 
Pinilla, un veterano siempre en la 
brecha y con ganas de carretera; y 
por último, el también veterano Ma
nuel Puchades que es tanta su afi
ción que está decidido a cubñr 
Madrid-Valencia en dos etapas y 
que invita a quien quiera acompa-
ñarle. · 

Una vez cumplimentado el avi· 
tuallamiento se reinicia la marcha, 
salvando el escollo de Valverde y el 
repecho final del Gurugú para lle
gar a la meta, que, "como está · 
mandado", es el bar Marbella, don· 
de después de tomarnos una cañi
ta, somos invitados por "la· casa"; 
muchas gracias. 

Casimiro de PABLO 

Ciclismo 

La final fue con treinta corredo
res, y en esta categoría que ya anda 
lo suyo, con un circuito peligroso, 
que podrá traer malas consecuen
cias, como más tarde se ver ía. Al 
paso por meta la primera puntua
ción, los corredores de cabeza dis· 
putan el correspondiente sprint 
puntuable, que fue ganado por Raúl 
Pérez (Torrejón), 2.- Jorge P. (Alco
bendas) y en ·tercera posición V. 
Manuel Gómez (lplacea). Ya se van 
marcando los favoritos, se va a cum
plir la cuarta vuelta que a su vez es 
el segu11do sprint puntuable, y en la 
curva más peligrosa del circuito, se 
produce un ataque del corredor de 
Alcobendas. V. Manuel Góme.z 
(lplacea) se percata de eilo y salta 
tras él, lo que sería, su perdición 
.Pues fueron los dos a estrellarse a 
una pared que había en frente, pro
duciéndose una caída de 4 corredo
res; cuando el corredor del Torre
jón, Raúl Pérez vio la caída de dos 
de sus rivales más importantes, ace
leró la marcha y ganó sin ningún 
problema, siendo segundo, tercero 
y cuarto respectivamente F .J. Belin
chón, Alberto Bueno y Félix Pini
lla, todos del !placea. Gran coraje 
el que echó V. Manuel Gómez, que 
después de caer, todo ensangrenta
do, tuvo arrestos para acabar en 
séptimo lugar. El 14 fue Enrique 
Rico, y el 23 J.M. Navarro. 

En la categoría de Promesas A 
salimos con tres corredores, aca
bando en estas posiciones: 1 .- José 
Alberquillas (Galapagar); 12 David 
Rosado (1 placea), 19 Ramón Gó
mez Fernández (!placea). 

En Promesas B salimos con un 
corredor que se clasificó en el pues
to número 11. Este corredor era 
Manuel Gómez Fernández. 

!PLACEA 
SIN VACACIONES 

El ·pasado domingo los ciclistas 
del !placea, Escuela de Ciclismo, lu
chaban en tres frentes diferentes. A 
las 9 de la mañana y con 140 parti· 
cipantes, se dab.a la salida en Argan
da del Rey a los participantes del 
Campeonato de Madrid para cade· 
tes, que resultarla muy duró a causa 
del duro calor y la dureza del terre
no, que tenía el principal alto en la . 
cuesta de Morata, y que sentencio 
la carrera y que a partir de este pun · 
to se formarlan pequeños grupos, 1 o 
cual hizo que un pequeño grupo 
llegase a la meta y disputase un 
sprint del cual saldda victorioso 
J.M. Quintanilla (Cafés La Estrella), 
y segundo y campeón de Madrid, 
Eladio Ambite (O~C.SA.); terce· 
ro, Antonio Cordero (Torrejón). 
En el puesto 35 Jesús Gómez Peña 
(!placea). Nue:.tros corredores pa- . 
rece que no tuvieron un buen día. 

JUVENILES EN POZUELO 

A las 10 de la mañana tomaron 
la salida los juveniles y aficionados 
para dar 1 O vueltas a·un circuito de 
9 kilómetros. Los participantes, 
acusando el fuerte ritmo impuesto 
por los equipos fuertes, abandona
ron muchos la prueba, entre estos 
figuran algunos corredores del !pla
cea, y al final se impuso Mariano 
Bartolomé corredor Segoviano. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

21 de julio de 1984 



·Baloncesto 

Próxima temporada 

CONTINUA LA REVOLUCION PRIMERA DIVISION .. 

23-9-84 (28-10-84) Juventud-Caja de A lava . · · 
GRUPO PAR 

Espa~ol-Villálba · 
Valladolid-Zar~goza 

La FIBA (federación Internacional 
de Baloncesto), ha hecho saber que 
a partir de la próxima temporada, el 
reglamento de competición sufrirá 
importantes modificaciones. Estas 
variaciones no son ninguna novedad 
por cuan to ya hace más de tres años 
que remitieron a los comités técni
cos de las federaciones nacionales 
un cuestionario sobre las mismas. 

Estas modificaciones son las si
guientes: 

Art. 2.- Las medidas del campo 
para competiciones organizadas por 
la FIBA tendrán como máximas 
28 x 15 metros. Todas las pistas 
construidas a partir de ahora ten
drán estas medidas obligatoriamen
te. 

Art. 3.- La distancia mlnima en
tre las líneas que delimitan la pista 
de juego y todo obstáculo exterior 
será de dos metros. 

Art. 6.- Todas las canastas anota
das desde fuera de un semicírculo 
con centro en la canasta y de radio 
6'25 metros, sumarán tres puntos. 
Con esta medida se acerca más 
nuestro baloncesto al profesional 
americano, si bien en éste el radio 
es de 7 metros. 

Art. 7.- Para evitar el contacto 
en el salto de tiros libres, entre los 
jugadores alineados en primer y se
gundo lugar, entre ellos existirá una 
zona neutra de 30 centímetros. 

Art. 15 .- El entrenador estará 
obligado a dar el cinco inicial, al 
menos diez minutos antes de co
menzar el partido. 

Art. 39.- El balón quedará muer
to cuando lo toque un jugador des
pués de haber sido señalada una fal
ta o haber sonado la sirena de fin 
del partido. 

Art. 35.- Un jugador, después de 
lanzar a canasta, después de haber 
sido taponado, o después de haber 
perdido el control del balón, podrá 
diblar por segunda vez. 

Art. 61.- Sólo se señalará campo 
atrás cuando el equipo que lo come
te tiene posesión real del balón, y 
no cuando se produce por haber 
rozado su trayectoria. 

Art. 62.- Los treinta segundo de 
posesión de balón no volverán a 
contarse completos tras una inte
rrupción del juego, sino que el equi
po atacante lo irá acumulando 
mientras no haya lanzado a canasta. 

UTILICE 
ELAUTOBUS 
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Art. 78 .- Las faltas técnicas seña
ladas a los entrenadores, serán casti
gadas con dos tiros libres y saque de 
banda favorable al contrario. 

Art. 80. - Las faltas personales 
cometidas sobre los jugadores que 
lanzan desde fuera del semicírculo 
de 6'25 metros, serán sancionadas 
con tres tiros libres, con la ¡xisibili
dad de conseguir tres puntos. Si lo
gra anotar sumará tres puntos y 
tendrá un tiro libre adicional. 

Art. 89.- Se suprime los dos por 
tres y se limitará, en jugada de falta 
personal lanzando a canasta, a dos 
únicos tiros libres. 

Art. 92.- A partir de que un 
equipo castigado haya sumado siete 
faltas personales, se adoptará la mo
dalidad de uno más uno, de modo 
que si se anota el primero, hay una 
segunda oportunidad y en caso con
trario sigue el juego. 

Hay otras novedades que mere
cen ser reseñadas para el conoci
miento de los aficionados. Como 
han podido apreciar en el artículo 
92, se ha rebajado de ocho a siete 
faltas personales, tras las que se 
castigará al equipo infractor con la 
modalidad de uno más uno tiros 
libres. También en el salto entre 
dos (lucha y comienzo de los peno
dos) hay variaciones; las situaciones 
de salto entre dos, sólo se realizará 
al inicio de los tiempos. El resto de 
las jugadas se resolverán pasando el 
balón a posesión de cada equipo de 
forma alternativa. 

M. GARRIDO 

GRUPO IMPAR 
Cajamadrid-Real Madrid 

Juventud-OAA 
Caja de Alava-Breogán 

Estudiantes-Luckycanarias 
-

GRUPO PAR" 
Villalba-Caja de Ronda 

Licor 43-Valladolid 
Barcelona-Español 
Cacaolat-Zaragoza 

30-9-84 (4-11-84) 

GRUPO IMPAR 
Luckycanarias-Cajamadrid 

Breogán-Estudiantes 
· OAR-Caja de Alava 
Real Madrid-Juve.ntud 

GRUPO PAR 
Zaragoza-Villalba 
Español-Cacaolat 

Valladolid-Barcelona 
Caja de Ronda-Licor 43 

7-10-84 (11-11-84) 

GRUPO IMPAA 
Cajamadrid-Juventud 

·caja de Alava-Real Madrid 
Estudiantes-OAR 

Luckycanarias-Breogán 

GRUPO PAR 
Villalba-Licor 43 

Barcelona-Caja de Ronda 
Cacaolat-Valladolid 
Zaragoza-Español 

14-10-84 (14-11-84) 

GRUPO IMPAR 
Breogán-Cajamadrid 
OAR-Luckycanarias 

Real Madrid-Estudiantes 

Caja de Ronda-Cacaolat 
Licor 43-Barcelona 

17-10~84 (18-11-84) 

GRUPO IMPAR 
Cajamadr.id-Caja de Alava 

Estudiantes-Juventud 
· Luckycanarias-Real Madrid 

Breogán-OAR 

GRUPO PAR 
Víllalba-Barcelona 
Cacaolat-Licor 43 

Zaragoza-Caja de Ronda 
Español-Valladolid · 

21-10-84 (21-11-84) 

GRUPO IMPAR 
Cajamadrid-OAR 

Real . Madrid-Breogán 
Juventud-Luckycanarias 

Caja de Alava-Estudiantes 

GRUPO PAR 
Villalba-Valladolid 

Caja de Ronda-Español 
Licor 43-Zaragoza 
Barceloha-Cacaolat 

24-10-84 (25-11-84) 

GRUPO IMPAR 
Estudiantes-Cajamadrid' 

Luckycanarias-Caja de Alava. 
Breogán-Juventud 
OAR-Real Madrid . 

GRUPO PAR 
Cacaolat-Villalba 

Zaragoza-Barcelona 
Españot-Licor 43 

Valladolifj-Ca~ de Ronda . 

MINISTERIO DE EDUCACION Y CIENCIA 
CENTRO DE ENSEÑANZAS INTEGRADAS 

(ANTES UNIVERSIDAD LABORAL) 

CONVOCATORIA DE PUESTOS Y PLAZAS PARA EL CURSO ACADEMICO 1984-85, 
PARA ALUMNOS Y ALUMNAS ADULTOS, 

EN REGIMEN DE ENSEÑANZAS NOCTURNAS 

ESTUDIOS QUE SE CONVOCAN 
1 o. Formación Profesional, Primer Grado (Electricidad) 
2º. Formación Profesional, Primer Grado (Electricidad) 
lº. B.U.P. 
2º. B.U.P. 
3°. B.U.P. 
C.0.U. (Ciencias y Letras) 
10. Formación Profesional, Segundo Grado (Electricidad: Equipos Informática) 
2º· Formación Profesional, Segundo Grado (Electricidad: Equipos Informática) 

NOTA: Convocatoria para adultos desde 18 años. En casos especiales y si trabajan, desde los 
16 años. · 

Información y f1'Cogida de impresos, en el mostrador de Información (hall de entrada) del 
Centro, de 9'00 a .20'00 horas. 

El plazo de solicitud será del 16 de julio al 14 de septiembre. 

PUERTA DE MADRID 



Reparación. 
Venta 
Instalación 
y Conservación 

CITAE 
e ANTENAS 

COLECTIVAS 
e PORTEROS 

AUTOMATICOS 
e RADIO - TV COLOR 
e VIDEO 

COMUNITARIO: 
Zurbarán 34 

(Parque Reyes Cat.ólicos) 
Tels.:888 72 23 - 88168 29 

ALCALA DE HENARES 

~~JªüüO 
Salchicher1a 

e/. Ronda Ancha, 12 
Tel. 889 21 83 
c/. Ferraz, 6 - Tlf. 889 17 97 

RE.PARACION Y VENTA 
MAQUINAS DE ESCRIBIR 

Y CALCULAR 
Pescadería 1 Telf.: 888 52 48 

BUSCO LOCAL 
en ·alquiler 

Hasta 50 m2 
Teléfono: 880 40 95 

YUSPIN 
ROTULACION 
Y PUBLICIDAD 
DECORACION 

VALLAS - ROTULOS 

San l)leto, 9 - ru. 888 02 98 
Alcalá de Henares 

UTILIC~~ 
EL 

AUTO BUS 
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Baloncesto 

UNA ASAMBLEA DE J(RAMll'E 
Recientemente se ha celebrado 

la Asamblea de la FEB, reunión que 
ha servido una vez más para dar luz 
verde de forma oficial a una serie de 
puntos, que ya de antemano han 
sido pactados entre los dirigentes de 
este deporte, en pasillos y despa: 
cho s. 

El tema arbitral, que ha venido 
ocupando sus buenas páginas en 
días anteriores y que llevó a unas 
declaraciones del presidente del 
CNA, señor Sancha, en las que puso 
de manifiesto su voluntad de . ir " 
casi a una guerra abierta con la Aso
cición de Clubes, terminó como 
todos esperaban. El señor Pardo, 
candidato de la ACEB a formar 
parte de la comisión de designación, 
fue rechazado por los propios cole
giados y por consiguiente será el 
señor Sancha el único que decida 
-como en anteriores ocasiones-· 
la pareja arbitral para cada partido 
a celebrar. Como novedad debemos 
destacar que la próxima temporada 
serán 28 los árbitros de primera di-

Fútbol sala 

visión," divididos en .tres grupos. En 
uno estarán doce colegiados que 
les corresponcferán dirigir el 50 por 
ciento de los encuentros. En otro 
serán 8 para el 35 por ciento y en 
el último los ocho restantes para el 
15 por ciento. · 

Se aprobó el nuevo sistema de 
competición para la Primera Divi
sión femenina, que a partir de la 
próxima campaña contará con dos 
grupos de seis equipos en una fase 
previa. La fase final la formarán los 
cuatro primeros clasificados de cada 
uno de los grupos anteriores: Con 
este cambio, el baloncesto en cate
gorla femenina también quiere un 
mayor aliciente en su competición, 
buscando un mayor reclamo de pú
blico en sus encuentros. 

También la ACEB presentó dos 
propuestas a la Asamblea. Por 
una lado trató de lograr que sean 
solan1ente dos equipos los que des
ciendan a la primera B, alegando 
las dificultades que se encuentran 
los que ascienden a la máxima cate-

1 TROFEO SANTOS NIÑOS 
Este trofeo lo organiza por pri

mera vez la A.F.S. El Rincón. Una 
asociación fonnada hace 2 aiios y 
que ya cuenta en su haber con una 
gran experiencia en el fútbol sala 
alcala1'no. 

El trofeo lo disputarán 8 clubes. 
que han desarrollado un alto nivel 
de fútbol sala en esta temporada. de 
a111' su elección para este trofeo 
inaugural. 

Estos equipos se dividen en dos 
grupos: 

Grupo A: Alcapan, Alhambra
Guanche's, Rst. Goya y D. Deam. 

Grupo B: Gunaoana, Piccolo, 
Autocarpe y A.F.S. El Rincón. 

Estas dos liguillas se desarrollan 
en la Ciudad Deportiva, pistas 3 y 
4, durante los dt'as 15, 22 y 29 de 
julio de 9 a 11 horas de la mafiana. 
Los dos primeros clasificados de 
cada grupo disputarán las semifina
les en el Pabellón cubierto del Val, 
el dla 5 de agosto de 9 a 11 de la 
mañana. Los clubes derrotados dis
putarán el tercer puesto en .di.cho 
pabellón, el dt'a 6 de a:gosto (fiesta 
de los Santos Niños) de 4'30 a 5'30 
de la tarde; disputándose a conti
nuación la gran final, entre los equi
pos vencedores de las semifinales. A 
continuación se procederá a la en
trega de trofeos en el Bar el Rincón. 

PRIMERA JORNADA 

GRUPO "A" 
ALCAPAN,2 -GOYA,3 

Partido muy disputado y con un 
alto nivel de juego. Emocionante 
hasta el final dada la igualdaJ de 
ambos equipos y la incertidumbre 
del marcador. desnivelado a favor 
del Goya merced a los goles de José 
L. Ballesteros, que se convirtió en 
el goleador del partido. 

GUANCHE'S - DEAN (anulado) 

GRUPO "B" 
AUTOCARPE, 5 - PICCOLO. l 

Abrumadora superioridad del 
Autocarpe, que con su alta prepara
ción ft'sica y buen juego desarboló 
a los muchachos del Piccolo, que 
mermado por las ausencias no con
siguió plantar cara a su rival. 

EL RINCON, l - GUANABANA, 9 

Severa derrota la infringida a es
te Rincón, mermado de facultades 
físicas debido a su larga ausencia 
de los campos, por un Guanábana 
reforzado ·por jugadores de gran ca
tegoría. 

gorla, para hacer frente a las dificul
tades de tipo económico que el as
censo entraña. Fue rechazada y en 
esto quiero matizar que la misma 
no era descabellada, pues de todos 
es conocida la posición del Atlético 
de Mad·rid -ahora Villalba- y del 
Español de Barcelona, cuya renun
cia estuvo prácticamente hecha y 

.que sólo a última hora pudo solu
cionarse. También la A!l>ciación 
quiso que Ja Asamblea aceptara tin 
voto de censura al señor Mazón 
-presidente del Comité de Com
petición- por su actuación en los 
hechos bochornosos que acaecieron 
en el partido final de la liga y que 
fueron un auténtico borrón a una 
temporada que podemos considerar 
decisiva para el desarrollo definitivo 
de este deporte. También este pwito 
fue desestimado. 

Pero el tema estrella de la reu
nión y que todos esperaban, era el 
referente a los jugadores nacionali
zados y que trás una posición por 
parte de la mesa de no querer saber 
nada del asunto, se lavó la manos 
con la redacción de un artículo que 
textualmente transcribimos: "Se 
considera jugador extranjero a todo 
aquel que no posea la nacionalidad 
de origen, según las disposiciones ci
viles vigentes o los organismos co
rrespondientes". Al final, el Real 
Madrid fue el gran perjudicado, 
pues su jugador Biriukov seguirá en 
una situación que puede llevarle a 
estar dos afios sin poder debutar en 
nuestra liga. 

M. GARRIDO 

Traspaso 
o vendo 

AUTOSERVICIO 
O LOCAL 

d Sala111a11ca, 16 - 11[. 733 03 45 

. =ji!'animales 
de ~ 

compañía~ 
Alimentos y Acce&oriOJ 

SAGA-CAN 
-especialidad en: -

PERROS DE RAZA 
. C/ Juan de Guzmán, 5 

(Plaza jlJ{m XXUI) 
Tif. 8813427 
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Deportes 

Fueroa a "hacer un papel decoroso", pero ..... . 

iSE TRAJERON-
provincial y nacional en categorías 
inferiores (hasta juveniles), es más, 
con un magnffico futuro por de-

·l.A COPA DEL MUNDO! 
lante. 

A pesar de esa buena tónica ge
neral, la campaña realizada por el 
equipo infantil masculino del CD. 
lplacea merece mención aparte. 
Basta decir que han ganado todos 
los partidos que han disputado (ofi
ciales y amistosos), y que por lo 
tanto se han adjudicado todas las 
competiciones en las que han parti
cipado. 

Entre las disputadas durante el 
curso escolar destaca el Campeona
to Provincial federado. Precisa
mente, por su buena trayectoria 
dntro de esta competición, se de
cidió acudir a la copa del mundo 
("World Cup") que se · celebra 
anualmente en Randers (Dinamar
ca) y a la cual concurren equipos de 
un gran número de países {princi
palmente europeos), en diversas ca
tegorías, desde infantiles a sénio°i'. 

En principio, sólo se pensaba en 
realizar un papel decoroso, ya que· 
había que ser ·conscientes de que se 
competiría con los mejores equipos· 
europeos· (que en este deporte es 
como decir · del mundo); pero una 
vez en la competición, los chavales 
se fueron dando cuenta de sus posi
bilidades y se afianzaron hasta dar 
la camµmada, consiguiendo este 
prestigioso título y ¡manteniendo 
su imbatibilidad! 

Los infantiles de la Escuela de 
Balonmano dieron la campanada 

El .desarrollo de la competición 
y las vivencias de cada partido me
receri'an un comentario que ocupa
ría muchas páginas, como resumen 
podemos decir que, en la categoría 
en que se participó, concurrieron 

Definitivamente hay que afirmar 
que nuestro balonmano, en catego
rías inferiores, se encuentra en un 
gran momento. Parece que el es
fuerzo que ha realizado la promo
ción deportiva municipai, para ha
cer llegar este y otros deportes a 
nuestros jóvenes, empieza a dar sus 
frutos. No sólo se van consiguiendo 
lo más importante, que es llegar a la 
mayaría, (ahí está el número de 
alumnos que durante todo el año 
tienen una práctica deportiva regu
lar en las diversas escuelas), sino 
también llevar, a los que tienen c ua
li da des, a las cotas más altas de ren
dimiento dentro de sus respectivos 

". deportes. En este aspecto la labor 
·.· del C.I.T D. es todo un ejemplo, y 

los resul~.ados (en los cuatro depor-
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en Dinamarca 

tes que imparte) empiezan a ser re -
flejo del trabajo que durante cinco 
años se lleva realizando en estecen
tro. 

Dentro del Balonmano, que es el 

16 equipos de 8 naciones diferentes, 
que fueron divididos en dos grupos 
de 8 equipos, estos se diputaron la 
clasificación por el sistema de liga a 
una vuelta y el primero y segundo 

motivo de nuestro comentario de de cada grupo pasó a las sernifina
hoy, se van consiguiendo resulta- .· les, disputando la final los campeo
dos, en todas las categorías y sexos, nes de estas. 
que permiten afirmar que Alcalá es, La trayectoria del equipo de Al-
hoy en día, una potencia a nivel calá fue la siguiente: . 

Cooperativa 

En la fase previa se clasificó pri
mero de su grupo venciendo a todos 
sus rivales, los resulfado fueron: 

Iplacea, 18 - Ik Grane (Norue
ga), 5 

HACEMOS TODA CLASE DE MUEBLES DE ENCARGO 
Tus Vedem (Islandia), 9 - !pla

cea, 17 

DffiECTAMENTE 
CON EL CLIENTE 

Exposición y Venta:' 
C/ Muran o, 5 " Tlf. 888 46 48. 

PRESUPUESTOS Barrio Venecia 
. SIN COMPRO,MISO Taller: C/ Santo Tomás, 48 

ESPECIALIDAD EN EL TIPO MURAL Y CAMAS ARTICULADAS 

!placea, 16 - T V Gut - Heil -
herbeck {Islandia), 10 · 

Farum H {Dinamarca), 4 - !pla
cea, 19 

!placea, 22 - Honrbaek {Dina
marca), 4 

Drumsü IK (Finlandia), 4 - !pla
cea, 15 

PUERTA DE MADRID 



El mayor éxito 
del balonmano 

alcalaíno 

Iplacea, 13 - Randers Freja 1 (Di
namarca), 5 

La semifinal se jugó contra el 
equipo clasificado en segundo lugar 
del otro grupo, que fue el Buen 
Consejo (el otro representante espa
ñol) al que se le ganó por el tanteo 
de 15 - 6. 

La final merece comentario apar
te. Lo primero que hay. que señalar 
es que se jugó contra el Holte J F 
danés, con todo lo que supone jugar 
contra un equipo del país organiza
dor. Se disputó en la Randershallen, 
cancha .con eapacidad para cuatro o 
cinco mil espectadores que casi se 
llenó. El comienzo de la contienda 
fue equilibrado, llegándose al des
canso con un 7- 6 favorable al equi
po español, que no conseguía des
pegarse, · en parte pro sus nervios y 
en otra parte importante por la pre
sión de un arbitraje bastante casero. 
En la reanudación, una vez aplaca
dos los nervios, el buen juego, uni
do a la excelente forma físiéa de 
nuestros jugadores, se impuso ·ya 

.· totalmente, terminado el partido 
con jugadas que eran aplaudidas 
hasta por el banoo contrario y vien
do como el público improvisaba 
banderas españolas con prendas de 
vestir. El final del partido, que 
concluyó con un 13 - 9 favorable, 
fue apoteósico con invasión de la 
pista por parte de un público en
tusiasta que, si bien comenz.ó ani
mando a los suyos, concluyó ren
dido al buen juego español. 

Otros datos de interés con res
pecto a esta· competición son los 
trofeos paralelos que se consiguie
ron, como el de mejor jugador del 
torneo que fue a parar a manos de 
David Hernández, pequeño central 
del equipo español que camó asom
bro por su juego inteligente y espec
tacular. También fue galardonada la 
expedición alcalaína con un trofeo, 
que textualmente lo dedicaban a 
quien haga bueno el lema "cinco 
buenos días de Balonmano· en Ran -
ders", Y que füe entregado perso-

. nahnente a Fernando Gil portavoz 
del equipo español. 

Es por lo tan to, un éxito de Alca -
lá y de España dentro del balonma
no mundial y no sólo a nivel de re
sultados, sino también de cara a 
ofrecer una imagen de corrección y 
deportividad que es polo que se lu
cha día a día," en esa tarea callada 
de hacer del deporte una escuela de 
convivencia y de superación indivi
dual y colectiva. 

PUERTA DE MADRID 

AtJetismo 

Concentración 
nacional 
cadete-juveniJ 
en Santander 

Desde el 16 al 28 del mes de ju
lio se está celebrando en Maliaño 
(Santander) una concentración na
cional de atletas cadetes y juveniles 
que han sido seleccionados de entre 
todas las comunidades autónomas. 

El total de asistentes es de 114 
entre ellos se encuentra una repre 
sentación alcalaína , seleccionada 
por su brillante trayectoria a lo lar
go de la temporada. 

Los cinco atletas de Alcalá asis
tentes son miembros del c .D.Iplacea 
y sus nombres son los siguientes: 

Concepción Martín, Nuria Santo 
Tomás Velasco , María Flor Neira 
Sarmien to, Justo· Rodríguez, Inma
culada Santamaria. 

Así mismo, para la primera quin
cena de agosto y sin cambiar el es
cenario de Santander, la Federación 
Española ha invitado a participar en 
una concentración nacional de pér
tiga y altura a ,un joven atleta alca
laíno que ya despunta en España 
(este año ha sido campeón de Espa
ña en pista cubierta y subcampeón 
de España en Escolares) que es Je
sús Merino. A la concentración ha 
sido in vitado también su entrenador 
Carlos Bravo. 

Como se puede apreciar nuestro 
atletismo está a gran altura . 

NECESITAMOS 

·LOCAL COMERCIAL EN 
REGIMEN DE ALQUILER 

DE 500 a 600 m2 

Preferiblemente ZONA CENTRO 
Teléfono: 889 37 85 / 6 (Sr. Rojo) 

(Horario de comercio) 

e /U~ L Plaza de Cervantes, 13 Ulf\ ' Teléfono: 889 96 48 
ALCALA DE HENARES 

CENTRO DE ESTUDIOS 
DEL APARATO LOCOMOTOR 

· Afecciones de los pies, reumatismos, 
artritis, etc. 

Deportes 

CampetJnato 
de España 
juvenil 
de atletismo 

Para los próximos días 21 y 22 
de julio en las instalaciones de 
Anoeta en San- Sebastián está pre
vito celebrarse uno de los aconte
cimientos más .importantes de la 
temporada atlética en su categoría 
juvenil, el Campeonato Nacional. 

A dicho encuentro sólo se puede 
asitir si se consiguen rebajar las mar
cas mínimas que la Federación Es
pañola establece para cada prueba. 
Ese es el motivo por el que el solo 
hecho de asistir es ya un buen 
éxito. 

Y como éxito debemos valorar el 
rendimiento que nuestros atletas 
vienen realizando, pues en San Se
bastián y representando al C.D. 
lplacea y al atletismo de nuestra 
ciudad estarán 12 entusiastas atle
tas . Las pruebas en que participan 
serán : 
200 m.: M. Angel Aranda España 
300 m.v .: M. Angel Cuevas Moreno 
800 m.: José A. Alba Sánchez 
1.500 m. obst.: Juan Prieto Martín 
1.500 m. obst.: Javier Blanco G. 
Altura: Jesús Merino del Moral 
Triple salto:-- Ulpiano Játiva Barco. 
Triple salto : Fernando Rivas. 
300 m.v.: Inmaculada Martínez Z. 
1.500 m.l.: Concepción Moreno 
5.000 m. marcha: Juan López M. 
5.000 m marcha: Angel Lanuza T. 

Acompañando a los atletas esta
rán sus entrenadores Angel Berme
jo y Luis Zabaleta. Les deseamos a 
todos ellos la suerte que se mere
cen. 

TALLERES 
LERM:A 

e MECANICA GENERAL 

TURISMOS -FURGONETAS - CAMIONES 

SERVICIO OFICIAi:: 

l•l~lf.}14~1 
JQl§j=l¡l•I 

4Clr4 

• ELECTRICIDAD - DIAGNOSIS 
e CARBURACION - DIRECCIONES 

GARANTIZAMOS NUESTRAS REPARACIONES 

DURANTE 6 MESES 

21 de julio de 1984 



No se conforme con verlo. 
Ven a a robar usted mismo el nuevo Renault 9 GTD. 

Descubra, de cerca, la 
pureza de líneas, el 
confort y la clase del 
Renault 9, ahora con 
un nuevo motor Renault 
Diesel, al que la más 
avanzada tecnología 
ha hecho ligero, 
duradero y resistente. 

Compruebe la potencia de sus 1.595 cm3 que le bastan para dejar 
atrás todo cuanto se proponga. • 
Vengc:i_ a conocer, por dentro, el nuevo motor Renault nacido Diesel. 

Renault 9 GTD. Motor: 1.595 cm3. 55 O/. Velocidad máxima 146 Km/h. 
Consumo en 100 Kms. a 90 Km'h.: 4,41 (Según Norma Europea A-70 a 
vel. estabilizada). Faros de iodo. Suspensión independiente a las cuatro 
ruedas. Asientos delanteros multirregulables. Luneta trasera térmica. 

~--------------Venga a probarlo a:--~--------------

0 AUTOCARPE e/ Paseo de la &tación, 2 e/. Ronda Ancha, 19 
Tel.: 888.19 15 Tel.: 888 5(9 61 

. ~ 


